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1. KETUA: ARIEF HIDAYAT [00:00]  
 

Baik, kita mulai.  
Bismillahirrahmanirrahim, Assalamualaikum wr. wb. Selamat sore, 

salam sejahtera untuk kita semua. Sidang dalam Perkara 98-01-05-
26/PHPU/2024, Permohonan diajukan oleh Partai NasDem. Ada dua 
Pihak Terkait, Partai Kebangkitan Bangsa dan Partai Gerakan Indonesia 
Raya, ya.  

Untuk ini, sidang dinyatakan dibuka dan terbuka untuk umum.  
 
 
 
Jadi, untuk Pemohon dan Pihak Terkait, kalau di sini sudah tadi, 

mulai dari pagi.  
Ya, ini agendanya adalah agenda pembuktian. Dalam agenda 

pembuktian akan mendengarkan keterangan Saksi dan keterangan Ahli, 
kemudian masih dimungkinkan ada bukti tambahan. Dari Pemohon ada 
bukti tambahan atau sudah cukup?  

 
2. KUASA HUKUM PEMOHON: RAHMAT HIDAYAT [01:30] 

 
Izin, Yang Mulia. Dari kami cukup.  
 

3. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:33] 
 
Cukup, Termohon ada bukti tambahan, ya? Ya, baik. Sudah 

diserahkan, ya?  
 

4. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:40] 
 
Sudah, tapi ada yang kami akan renvoi, Yang Mulia. 
 

5. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:44] 
 
Renvoi apanya?  
 

6. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:45] 
 
Kemarin, waktu bukti yang awal untuk Banggai Kepulauan itu 

ternyata yang kami ... kami berikan itu C.Salinan, kami bawa C.Hasilnya, 
Yang Mulia.  

 

SIDANG DIBUKA PUKUL 15.38 WIB 

KETUK PALU 3X 
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7. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:55] 
 
C.Hasil?  
 

8. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:56] 
 
Ya, Yang Mulia. 
 

9. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:56] 
 
Oke, sekarang dim ... diserahkan sekarang.  
 

10. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:59] 
 
Baik, baik. 
 

11. KETUA: ARIEF HIDAYAT [02:01] 
 
Petugas mana? Diambil.  
Karena akan disahkan sebelum akhir persidangan.  
Dari Pihak Terkait, PKB ada bukti tambahan?  
 

12. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: MUHAMMAD ZAINUDDIN 
[02:28] 

 
Cukup, Yang Mulia.  
 

13. KETUA: ARIEF HIDAYAT [02:28] 
 
Cukup.  
 

14. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: RAHMANSYAH [02:29] 
 
Cukup, Yang Mulia. 
 

15. KETUA: ARIEF HIDAYAT [02:30] 
 
Juga tidak menghadirkan saksi, ya?  
 

16. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: RAHMANSYAH [02:31] 
 
Tidak menghadirkan.  
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17. KETUA: ARIEF HIDAYAT [02:33] 
 
Oke. Dari Partai Gerindra?  
 

18. TERMOHON: RISVIRENOL [02:35] 
 
Gerindra. 
 

19. KETUA: ARIEF HIDAYAT [02:37] 
 
Ya. 
 

20. TERMOHON: RISVIRENOL [02:37] 
 
Partai Gerindra, 5 orang Saksi, Majelis.  
 

21. KETUA: ARIEF HIDAYAT [02:39] 
 
5 orang saksi.  
 

22. TERMOHON: RISVIRENOL [02:40] 
 
Siap, bukti fakta. 
 

23. KETUA: ARIEF HIDAYAT [02:41] 
 
Ada bukti tambahan?  
 

24. TERMOHON: RISVIRENOL [02:43] 
 
Cukup.  
 

25. KETUA: ARIEF HIDAYAT [02:45] 
 
Cukup, baik. Ya, dari Termohon sudah dimasukkan, tinggal nanti 

diverifikasi, nanti disahkan, ya.  
Untuk mendengarkan keterangan Saksi, terlebih dahulu akan 

disumpah para Saksi. Silakan maju ke depan Saksi Pemohon. Pak Erwin, 
Pak Moh. Iqra, Pak Rahman, Pak Herman Zaenong, maju ke depan. 
Semuanya beragama Islam, empat orang, ya, Pemohon, ya? Silakan. Ya, 
bajunya dirapikan karena masuk TV.  

Kemudian, dari Termohon, ini masih aktif semua atau sudah 
mantan?  
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26. TERMOHON: RISVIRENOL [03:35] 
 
Izin menjelaskan, Yang Mulia. Ini kebetulan diangkat lagi dalam 

proses pilkada.  
 

27. KETUA: ARIEF HIDAYAT [03:39] 
 
Kalau diangkat lagi untukpil … anu, pilkada berarti harus 

disumpah.  
 

28. TERMOHON: RISVIRENOL [03:44] 
 
Kecuali yang Bangkep, Banggai Kepulauan, enggak, Yang Mulia.  
 

29. KETUA: ARIEF HIDAYAT [03:48] 
 
Oke, yang tidak berarti siapa?  
 

30. TERMOHON: RISVIRENOL [03:50] 
 
Mohammad Tanfijiah.  
 

31. KETUA: ARIEF HIDAYAT [03:53] 
 
Pak Mohammad Tanfijiah.  
 

32. TERMOHON: RISVIRENOL [03:44] 
 
Ya, Tanfijiah. 
 

33. KETUA: ARIEF HIDAYAT [03:58] 
 
Ini … anu tidak … masih aktif berarti? 
 

34. TERMOHON: RISVIRENOL [03:59] 
 
Sudah tidak. 
 

35. KETUA: ARIEF HIDAYAT [03:59] 
 
Oh, sudah tidak?  
 

36. TERMOHON: RISVIRENOL [04:00] 
 
Ya. 
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37. KETUA: ARIEF HIDAYAT [04:01] 
 
Yang lain masih aktif?  
 

38. TERMOHON: RISVIRENOL [04:02] 
 
Yang lain masih aktif, Yang Mulia.  
 

39. KETUA: ARIEF HIDAYAT [04:03] 
 
Oke. Karena kalau yang masih aktif kan honornya masih jalan. 

Tapi kalau sudah enggak, berarti berhenti dulu, nanti mau Pilkada baru 
dikasih honor, kan gitu. Yang sudah enggak menerima honor, ya, 
disumpah berarti.  

Ya, silakan. Pak Dar … Bu Darmianti, berarti. Bu Darmianti, Pak 
Ayub, Pak Idrus, dan Pak Samsinar? Bu Samsinar, oke.  

Pak Moh, yang mana Pak Moh? Oke, masih aktif, ya? Enggak 
disumpah berarti. Ha? Pak Moh Tanfijiah, kan masih aktif, kan?  

 
40. TERMOHON: RISVIRENOL [04:47] 

 
Yang tidak aktif cuma satu. 
 

41. KETUA: ARIEF HIDAYAT [04:49] 
 
Ha?  
 

42. TERMOHON: RISVIRENOL [04:50] 
 
Yang tidak aktif cuma satu, Yang Mulia 
 

43. KETUA: ARIEF HIDAYAT [04:52] 
 
Yang tidak aktif siapa?  
  

44. TERMOHON: RISVIRENOL [04:54] 
 
Pak Mohammad Tanfijiah ini.  
 

45. KETUA: ARIEF HIDAYAT [04:56] 
 
Itu yang anu, mantan berarti?  
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46. TERMOHON: RISVIRENOL [04:57] 
 
Mantan.  
 

47. KETUA: ARIEF HIDAYAT [04:58] 
 
Kalau yang lain masih aktif?  
 

48. TERMOHON: RISVIRENOL [05:00] 
 
Masih.  
 

49. KETUA: ARIEF HIDAYAT [05:01] 
 
Untuk Pilkada tapi?  
 

50. TERMOHON: RISVIRENOL [05:02] 
 
Ya, untuk Pilkada.  
 

51. KETUA: ARIEF HIDAYAT [05:03] 
 
Ya, daripada anu, kita sumpah saja, karena Pilegnya kan sudah 

selesai.  
 

52. TERMOHON: RISVIRENOL [05:06] 
 
Ya, benar.  
 

53. KETUA: ARIEF HIDAYAT [05:07] 
 
Ya.  
 

54. TERMOHON: RISVIRENOL [05:08] 
 
Silakan.  
 

55. KETUA: ARIEF HIDAYAT [05:10] 
 
Ya, semuanya ada disumpah?  
 

56. TERMOHON: RISVIRENOL [05:11] 
 
semuanya.  
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57. KETUA: ARIEF HIDAYAT [05:13] 
 
Semuanya beragama Islam, ya.  
Kemudian dari Pihak Terkait, Gerindra ada 5 orang. Pak Moh. 

Syarif, silakan. Pak Ekardin, Pak Roy Padjalo, Pak Hendra, dan Pak Andi 
Ridwan Ringgi, silakan, maju ke depan.  

Agak geser ke sini, enggak apa-apa, enggak ada yang beragama 
lain kok. Eh, ada yang Kristen satu di sini, pojok sendiri yang Kristen. 
Oke.  

Ya, yang beragama Islam di kelompok beragama Islam. 
Tangannya lurus ke samping dengan sikap sempurna.  

Mohon berkenan, Yang Mulia Prof. Anwar.  
 

58. HAKIM ANGGOTA: ANWAR USMAN [05:58] 
 
Terima kasih, Yang Mulia.  
Yang beragama Islam dulu, ya. Mohon ikuti saya.  
“Bismillahirrahmanirrahim. Demi Allah, saya bersumpah sebagai 

Saksi akan memberikan keterangan yang sebenarnya, tidak lain dari 
yang sebenarnya.” 

 
59. SELURUH SAKSI BERAGAMA ISLAM DISUMPAH [06:09] 

 
Bismillahirrahmanirrahim. Demi Allah, saya bersumpah sebagai 

Saksi akan memberikan keterangan yang sebenarnya, tidak lain dari 
yang sebenarnya. 

 
60. HAKIM ANGGOTA: ANWAR USMAN [06:28] 

 
Ya, baik.  
Sekarang yang beragama Kristen. Mohon ikuti saya. Tangan 

diangkat, ya.  
“Saya bersumpah sebagai Saksi akan memberikan keterangan 

yang sebenarnya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan 
menolong saya.” 

 
61. SAKSI BERAGAMA KRISTEN DISUMPAH [06:45] 

 
 Saya bersumpah sebagai Saksi akan memberikan keterangan 

yang sebenarnya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan 
menolong saya. 

 
62. HAKIM ANGGOTA: ANWAR USMAN [06:58] 

 
 Ya. 
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63. KETUA: ARIEF HIDAYAT [06:58] 
 
Baik. Terima kasih, Yang Mulia (…) 
 

64. HAKIM ANGGOTA: ANWAR USMAN [07:00] 
 
Terima kasih. 
 

65. KETUA: ARIEF HIDAYAT [07:00] 
 
Prof. Anwar (…) 
 

66. HAKIM ANGGOTA: ANWAR USMAN [07:01] 
 
Terima kasih. 
 

67. KETUA: ARIEF HIDAYAT [07:01] 
 
Kembali ke tempat, silakan.  
Ya, ini pemberian keterangan akan saya pandu bersama tim 

Hakim, ya.  
Yang pertama, Pak Erwin. Silakan, miknya dipakai. Didekatkan, 

enggak apa-apa, bisa ditarik. Asal jangan digigit-gigit saja. 
 

68. SAKSI PEMOHON: ERWIN [07:43] 
 
Siap, Yang Mulia.  
 

69. KETUA: ARIEF HIDAYAT [07:44] 
 
Ya. Jangan dekat-dekat, nanti digigit nanti malah.  
Pak Erwin, waktu itu, waktu pemilu sebagai apa?  
 

70. SAKSI PEMOHON: ERWIN [07:54] 
 
Sebagai Caleg.  
 

71. KETUA: ARIEF HIDAYAT [07:55] 
 
Oh, sebagai Caleg.  
 

72. SAKSI PEMOHON: ERWIN [07:56]  
 
Ya.  
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73. KETUA: ARIEF HIDAYAT [06:57] 
 
Terus kalau Caleg di mana keberadaannya?  
 

74. SAKSI PEMOHON: ERWIN [08:00]  
 
Di Dapil 2.  
 

75. KETUA: ARIEF HIDAYAT [08:02]  
 
Ya, terus pada waktu pemilunya di mana? Sebagai saksi?  
 

76. SAKSI PEMOHON: ERWIN [08:08]  
 
Tidak, Yang Mulia.  
 

77. KETUA: ARIEF HIDAYAT [08:09]  
 
Tidak. 
Kalau begitu mau menjelaskan apa? Jadi saksi itu menjelaskan 

apa yang dilihat, apa yang didengar, apa yang dirasakan sendiri, dialami 
sendiri. Ini berarti yang mau disampaikan adalah hasil laporan?  

 
78. SAKSI PEMOHON: ERWIN [08:25]  

 
Ya, hasil laporan terkait dengan kejadian di TPS 1 Desa Tatakalai.  
 

79. KETUA: ARIEF HIDAYAT [08:30]  
 
Itu berarti kalau kejadian laporan, kalau bersifat laporan itu nilai 

kesaksiannya berbeda dengan yang menyaksikan sendiri, ya. Jadi itu 
catatannya. Karena saksi itu yang melihat sendiri, mendengar sendiri, 
kemudian apa faktanya memang disaksikan sendiri. Kalau ini kan 
laporan. 

 
80. SAKSI PEMOHON: ERWIN [08:51]  

 
Ya. 
 

81. KETUA: ARIEF HIDAYAT [08:52]  
 
Laporan berarti nilai kesaksiannya, kesaksian yang berasal dari 

laporan orang kan? Lah, masalah laporan orang itu bisa benar atau bisa 
laporannya itu asal Bapak senang. Kadang-kadang bisa diubah, gitu ya. 
Itu harus jadi catatan, harus diketahui dulu. Itu mic-nya dimatikan saja.  
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Ya, gimana apa yang mau disampaikan?  
Di TPS 1 Desa Ta … Tatakalai.  
 

82. SAKSI PEMOHON: ERWIN [09:20]  
 
Ya, Yang Mulia.  
 

83. KETUA: ARIEF HIDAYAT [09:21]  
 
Apa itu?  
 

84. SAKSI PEMOHON: ERWIN [09:22]  
 
Jadi. Izin, Yang Mulia, sebelum saya menyampaikan secara detail, 

saya memang kebetulan Caleg, sekaligus Sekretaris DPD Partai NasDem, 
Banggai Kepulauan, dan sekaligus koordinator saksi. Dalam hal ini kita di 
internal tugaskan untuk menjemput C.Hasil. Nah (…) 

 
85. KETUA: ARIEF HIDAYAT [09:45]  

 
Menjemput C.Hasil?  
 

86. SAKSI PEMOHON: ERWIN [09:46]  
 
Ya.  
 

87. KETUA: ARIEF HIDAYAT [08:00]  
 
Masa hasil C.Hasil dikasihkan?  
 

88. SAKSI PEMOHON: ERWIN [09:49]  
 
Diserahkan ke DPD, yang dari saksi.  
 

89. KETUA: ARIEF HIDAYAT [09:53]  
 
Itu namanya C.Salinan, bukan C.Hasil. Kalau C.Hasil, rahasia 

negara disimpan oleh Termohon.  
 

90. SAKSI PEMOHON: ERWIN [10:00]  
 
Siap, Yang Mulia. 
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91. KETUA: ARIEF HIDAYAT [10:00]  
 
Harus jelas. Itu namanya C.Salinan. Lah, C.Salinan itu kadang-

kadang oleh saksi bisa ... bisa saja diubah. Wah, ini untuk kepentingan 
Pak Erwin ditambahi saja, enggak apa-apa. Biar Pak Erwin merasa sudah 
dapat suara banyak. Padahal yang asli C.Planonya ada di situ belum 
tentu sama, gitu. Nah, laporannya gimana? Jadi Anda menerima laporan 
dari siapa ini? Di TPS? 

 
92. SAKSI PEMOHON: ERWIN [10:30]  

 
Dari saksi kecamatannya kita, Yang Mulia.  
 

93. KETUA: ARIEF HIDAYAT [10:32]  
 
Kecamatan.  
Saksi dari kecamatan. Itu gimana?  
 

94. SAKSI PEMOHON: ERWIN [10:36]  
 
Di Desa Tatakalai.  
 

95. KETUA: ARIEF HIDAYAT [10:38]  
 
Di Desa Tatakalai. Di mana itu? TPS 1 Desa Tatakalai. TPS 1 

gimana?  
 

96. SAKSI PEMOHON: ERWIN [10:46]  
 
Di TPS 1 kebetulan pas saya datang ke yang bersangkutan 

langsung untuk menjemput C.Salinan.  
 

97. KETUA: ARIEF HIDAYAT [10:54]  
 
Ya. 
 

98. SAKSI PEMOHON: ERWIN [10:55]  
 
Yang bersangkutan sampaikan bahwa pada saat hasil pleno.  
 

99. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:00]  
 
Rekapitulasi di tingkat kecamatan.  
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100. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:01]  
 
Rekapitulasi … ya, kecamatan.  
 

101. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:03]  
 
He eh. 
 

102. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:04]  
 
Itu ada indikasi kejadian … kejadian bahwa salah satu pemilih 

yang atas nama Irham Bidolong. 
 

103. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:14]  
 
Ya. 
 

104. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:15]  
 
Yang berdasarkan e-KTP. 
 

105. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:17]  
 
Ya. 
 

106. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:18]  
 
Itu sudah terdaftar pindah wilayah di Desa Tobing.  
 

107. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:20]  
 
Oke.  
 

108. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:21]  
 
Kecamatan Tinangkung Selatan. Namun (...) 
 

109. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:23]  
 
Nanti tolong di respons sana, ya.  
 

110. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:25]  
 
Namun pada saat proses pemilihan di tanggal 14 Februari kemarin 

ternyata yang bersangkutan.  
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111. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:33]  
 
Nyoblos di situ.  
 

112. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:34]  
 
Ya.  
 

113. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:36]  
 
Ya, nyoblos di situ?  
 

114. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:37]  
 
Ya, minta nyoblos di situ awalnya, cuma ditolak, Yang Mulia.  
 

115. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:40]  
 
Oke. 
Awalnya ditolak, tapi kemudian diperbolehkan.  
 

116. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:43]  
 
Ya, memperbolehkan. 
 

117. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:44]  
 
Nyoblos di situ? 
 

118. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:45]  
 
He em. 
 

119. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11:45]  
 
Padahal sudah pindah domisili?  
 

120. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:47]  
 
Pindah domisili, Yang Mulia.  
 

121. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11: 49]  
 
Itu di TPS 1.  
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122. SAKSI PEMOHON: ERWIN [11:50]  
 
TPS 1 Desa Tatakalai. 
 

123. KETUA: ARIEF HIDAYAT [11: 49]  
 
Desa Tatakalai, ya. 
Oke ada lagi yang ingin disampaikan?  
 

124. SAKSI PEMOHON: ERWIN [08:56]  
 
Ya. Namun pada saat pleno kecamatan menurut penyampaian 

dari saksinya kita bahwa berdasarkan penjelasan dan surat yang 
disampaikan oleh Panwas desa ke PPK, di situ yang bersangkutan atas 
nama Irenrong ini masuk dalam DPK, daftar pemilih khusus (…) 

 
125. KETUA: ARIEF HIDAYAT [12:17]  

 
Ya. 
 

126. SAKSI PEMOHON: ERWIN [12:17]  
 
Namanya ada (…)  
 

127. KETUA: ARIEF HIDAYAT [12:18]  
 
Ya. 
 

128. SAKSI PEMOHON: ERWIN [12:18]  
 
Yang Mulia. Nah, sehingga setelah saya mendengarkan penjelasan 

dan saksinya kita, saya langsung balik ke Sekretariat Partai NasDem, 
seterusnya saya serahkan ke KSN-nya kita. Komisi Saksi NasDem, DPD 
Banggai Kepulauan. 

 
129. KETUA: ARIEF HIDAYAT [12:34]  

 
Ya, terus ada laporan?  
 

130. SAKSI PEMOHON: ERWIN [12:36]  
 
Atas laporan saksinya.  
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131. KETUA: ARIEF HIDAYAT [12:38]  
 
Laporannya ke mana?  
 

132. SAKSI PEMOHON: ERWIN [12:39]  
 
Laporan dari saksi (…)  
 

133. KETUA: ARIEF HIDAYAT [12:40]  
 
Atas peristiwa ini, terus dilaporkan ke mana?  
 

134. SAKSI PEMOHON: ERWIN [12:43]  
 
Ke KSN-nya kita, Yang Mulia.  
 

135. KETUA: ARIEF HIDAYAT [12:45]  
 
Oke, lah, ya, terus kalau di sana kan percuma, laporannya cuma 

diterima saja. Lapor ke Bawaslu, enggak?  
 

136. SAKSI PEMOHON: ERWIN [12:52]  
 
Belum, belum, Yang Mulia.  
 

137. KETUA: ARIEF HIDAYAT [12:53]  
 
Oh, belum? 
 

138. SAKSI PEMOHON: ERWIN [12:54]  
 
Itu nanti setelah KSN menindaklanjuti, karena kita kan ada (…) 
 

139. KETUA: ARIEF HIDAYAT [12:58]  
 
Ya, KSN-nya menindak lanjuti ke mana?  
 

140. SAKSI PEMOHON: ERWIN [13:01]  
 
Ya, itu kebetulan ada yang bersangkutan di sampingnya saya.  
 

141. KETUA: ARIEF HIDAYAT [13:03]  
 
Oke.  
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142. SAKSI PEMOHON: ERWIN [13:03]  
 
Terima kasih, Yang Mulia.  
 

143. KETUA: ARIEF HIDAYAT [13:05]  
 
Ya, baik. Yang di sampingnya namanya Pak siapa, Moh. Iqra? 

Atau siapa?  
 

144. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [13:11]  
 
Ya, Yang Mulia.  
 

145. KETUA: ARIEF HIDAYAT [13:12]  
 
Moh. Iqra. Pak Moh. Iqra, itu koordinator atau ketua saksi 

NasDem di Kabupaten Banggai?  
 

146. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [13:20]  
 
Benar.  
 

147. KETUA: ARIEF HIDAYAT [13:21]  
 
Terus akhirnya apa yang terjadi di TPS 1 Desa Tatakalai, itu 

dilaporkan ke mana?  
 

148. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [13:27]  
 
Ke Bawaslu.  
 

149. KETUA: ARIEF HIDAYAT [13:28]  
 
Bawaslu. Terus setelah itu laporan itu diterima ke Bawaslu?  
 

150. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [13:34]  
 
Sebelum kami laporkan di Bawaslu, kami membawa persoalan 

tersebut ke sidang di tingkat sidang pleno, rekapitulasi tingkat 
kecamatan … kabupaten.  

 
151. KETUA: ARIEF HIDAYAT [13:48]  

 
Ha?   
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152. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [13:49]  
 
Di tingkat kabupaten.  
 

153. KETUA: ARIEF HIDAYAT [13:50]  
 
Tingkat kabupaten. Terus?  
 

154. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [13:52]  
 
Ya. Dalam rapat pleno yang berlangsung dari tanggal 25 hingga 

tanggal 2 Mei, kami menyampaikan bahwa persoalan yang terjadi di 
Tatakalai TPS 1 itu tidak bisa, harus di … ada proses yang dilanggar. Dan 
itu beberapa partai-partai lain juga menyampaikan.  

 
155. KETUA: ARIEF HIDAYAT [14:14]  

 
Oke. Ini hanya 1 orang Pak Irhan? Ya, Pak Irham saja kan?  
 

156. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [14:21]  
 
Ya.  
 

157. KETUA: ARIEF HIDAYAT [14:22]  
 
Jadi Pak Irham diindikasikan nyoblos di situ, itu salah?  
 

158. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [14:25]  
 
Ya.  
 

159. KETUA: ARIEF HIDAYAT [14:26]  
 
Sebetulnya dia ber … jadi, berdomisili di mana? Nyoblosnya 

mestinya di mana?  
 

160. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [14:31]  
 
Dia berdomisili berdasarkan yang kami data yang kami peroleh, 

dia berdomisili di Desa Tobing, Kecamatan Tinangkung Selatan, Daerah 
Pemilihan Kabupaten Banggai Kepulauan 1.  
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161. KETUA: ARIEF HIDAYAT [14:43]  
 
Oh, Banggai Kepulauan, mestinya Kepulauan 1, ya. Ada lagi? 

Setelah itu dilaporkan ke Panwas … anu, Bawaslu enggak?  
 

162. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [14:51]  
 
Setelah itu kami laporkan ke Bawaslu.  
 

163. KETUA: ARIEF HIDAYAT [14:53]  
 
Terus Bawaslu ada tindak lanjut?  
 

164. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [14:56]  
 
Di Bawaslu, setelah kami laporkan, kami tidak menerima apa pun, 

pemberitahuan apa pun dari Bawaslu.  
 

165. KETUA: ARIEF HIDAYAT [15:01]  
 
He em. Oke, nanti Bawaslu gimana? Sekaligus saja kita konfrontir. 

Bawaslu? Terhadap laporan ini gimana? Silakan.  
 

166. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [15:13]  
 
Mohon izin, Yang Mulia.  
 

167. KETUA: ARIEF HIDAYAT [15:15]  
 
Ya. 
 

168. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [15:16]  
 
Laporan yang masuk ke Bawaslu Kabupaten Banggai Kepulauan 

itu adalah laporan terkait, rekomendasi Bawaslu untuk dilakukan PSU 
yang tidak dilaksanakan, Yang Mulia.  

 
169. KETUA: ARIEF HIDAYAT [15:27]  

 
Oke, jadi ini belum dilaksanakan? Bawaslu rekomendasinya apa? 

Atau keputusannya apa? Dalam laporan ini. Laporannya memenuhi 
syarat materiil informil, terus kemudian ada putusan untuk dilakukan 
PSU. Ya, gitu? 
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170. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [15:42]  
 
Rekomendasi Bawaslu, memang merekomendasikan untuk PSU di 

Desa (…) 
 

171. KETUA: ARIEF HIDAYAT [15:50]  
 
Desa Tatakalai?  
 

172. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [15:50]  
 
Di Desa, Di TPS 01 Desa Tatakalai, Yang Mulia.  
 

173. KETUA: ARIEF HIDAYAT [15:55]  
 
Oke, tapi belum dilaksanakan? 
 

174. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [15:57]  
 
Belum di laksanakan.  
 

175. KETUA: ARIEF HIDAYAT [15:58]  
 
Oleh KPU?  
 

176. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [15:56]  
 
Belum, ya. 
 

177. KETUA: ARIEF HIDAYAT [15:59]  
 
Oke, baik.  Jadi, betul itu yang disampaikan Pak Iqra, memang 

ada rekomendasi kemudian belum dilaksanakan, khususnya di TPS 1 
Tatakalai. Ada lagi yang disampaikan?  

  
178. SAKSI PEMOHON: MOH. IQRA [16:15]  

  
Cukup, Yang Mulia.  
  

179. KETUA: ARIEF HIDAYAT [16:15]  
  
Cukup. Sekarang Pak Rahman, Pak Rahman apa yang akan 

disampaikan? Saksi mandat di tingkat kecamatan apa?  
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180. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [16:23]  
  
Izin Yang Mulia, di tingkat kecamatan (…) 
  

181. KETUA: ARIEF HIDAYAT [16:25]  
  
Mantikulore?  
  

182. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [16:26]  
  
Ya, Mantikulore.  
  

183. KETUA: ARIEF HIDAYAT [16:27]  
  
Gimana, ada apa itu di situ?  
  

184. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [16:31]  
  
Saya sedikit menerangkan, Yang Mulia. Pleno rekapitulasi 

perhitungan perolehan suara (…) 
 

185. KETUA: ARIEF HIDAYAT [16:35]  
 
He em. 
 

186. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [16:31]  
 
Itu berlangsung selama 15 hari, Yang Mulia.  
  

187. KETUA: ARIEF HIDAYAT [16:38]  
  
15 hari. 
  

188. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [16:39]  
  
Ya.  
  

189. KETUA: ARIEF HIDAYAT [16:40]  
  
Terus?  
  

190. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [16:41]  
  
Dari tanggal 17 Februari 2024 sampai dengan 2 Maret 2024.  
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191. KETUA: ARIEF HIDAYAT [16:46]  
  
Ya. 
  

192. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [16:48]  
  
Selama proses rekapitulasi tersebut, PPK Kecamatan Mantikulore 

tidak menggunakan layar infokus, Yang Mulia.  
  

193. KETUA: ARIEF HIDAYAT [16:56]  
  
Oke.  
  

194. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [17:00]  
  
Jadi, saya tidak mengetahui pengimputan Sirekap perolehan suara 

setiap partai dari C.Hasil ke D.Hasil, Yang Mulia.  
  

195. KETUA: ARIEF HIDAYAT [17:09]  
  
Ya, kalau sirekap kan itu hanya alat bantu.  
  

196. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [17:12]  
  
Ya.  
  

197. KETUA: ARIEF HIDAYAT [17:13]  
  
Terus, apa?  
  

198. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [17:15]  
  
Dalam proses rekapitulasi tersebut, beberapa kali ditunda, Yang 

Mulia.  
  

199. KETUA: ARIEF HIDAYAT [17:20]  
  
Kok ditunda? Kenapa ditunda? 
  

200. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [17:21]  
  
Dengan alasan gangguan sistem atau jaringan, Ya.  
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201. KETUA: ARIEF HIDAYAT [17:24]  
  
Oke, terus?  
  

202. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [17:26]  
  
Dengan alasan untuk menyinkronkan PPK dengan panwascam, 

untuk butuh waktu.  
  

203. KETUA: ARIEF HIDAYAT [17:33]  
  
Oke, apalagi?  
  

204. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [17:35]  
  
Dan pada tanggal 28 Februari, kami saksi semua kecamatan di 

tingkat Kecamatan Mantikulore (…) 
 

205. KETUA: ARIEF HIDAYAT [17:40]  
 
Ya. 
 

206. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [17:41]  
 
Kami disuruh pulang oleh PPK. Karena Kelurahan Tondo dan 

Talise belum diinput, Yang Mulia. 
  

207. KETUA: ARIEF HIDAYAT [17:53]  
  
Oke. Terus, apalagi?  
  

208. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [17:58]  
  
Karena penundaan tersebut, PPK Kecamatan Mantikulore 

membuatkan kami grup, Yang Mulia, di WhatsApp. 
  

209. KETUA: ARIEF HIDAYAT [18:06]  
  
Ya. 
  

210. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [18:07]  
  
Dan akan menginfokan bila proses rekapitulasi akan (...)  
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211. KETUA: ARIEF HIDAYAT [18:10]  
  
Sekarang ending-nya, akhirnya.  
 

212. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [18:15]  
 
Ya. 
 

213. KETUA: ARIEF HIDAYAT [18:15]  
 
Akhirnya sudah bisa dilakukan proses rekapitulasi.  
  

214. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [18:18]  
  
Ya, Yang Mulia.  
  

215. KETUA: ARIEF HIDAYAT [18:19]  
  
Terus. 
  

216. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [18:20]  
  
Tapi (...) 
  

217. KETUA: ARIEF HIDAYAT [18:20]  
  
Pada waktu itu di Kecamatan Mantikulore ada berapa desa?  
  

218. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [18:24]  
  
Ada 8 kelurahan, Yang Mulia.  
  

219. KETUA: ARIEF HIDAYAT [18:26]  
  
8 kelurahan. Oh, ini di kota, ya?  
  

220. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [18:28]  
  
Ya, di kota, Yang Mulia.  
  

221. KETUA: ARIEF HIDAYAT [18:29]  
  
Kelurahan. Berapa TPS?  
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222. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [18:33]  
  
Sekitar 228 TPS, Yang Mulia.  
  

223. KETUA: ARIEF HIDAYAT [18:36]  
  
228 TPS. Akhirnya terakhir, seluruhnya sudah berhasil 

direkapitulasi?  
  

224. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [18:44]  
  
Tidak, Yang Mulia. Karena dengan penundaan itu, di tanggal 1 

Maret 2024, pukul 09.00 WITA malam dilakukan rekapitulasi. Tapi kita 
tidak diinfokan, Yang Mulia. Saya dapat info dari teman.  

  
225. KETUA: ARIEF HIDAYAT [19:01]  

  
Tapi yang lain, saksi yang lain hadir?  
  

226. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [19:04]  
  
Saksi lain juga lambat semua, Yang Mulia. Karena kita tidak 

diinfokan di grup WhatsApp.  
  

227. KETUA: ARIEF HIDAYAT [19:10]  
  
Oke, jadi enggak tahu kalau ada proses rekapitulasi pada tanggal 

1 Maret itu?  
  

228. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [19:16]  
  
Ya, Yang Mulia.  
  

229. KETUA: ARIEF HIDAYAT [19:17]  
  
Oke, terus habis itu hasilnya? Tahu-tahu diberitahu?  
  

230. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [19:22]  
  
Ya, saya langsung ke lokasi, Yang Mulia. Memang setelah saya ke 

sana, rekapitulasi sudah selesai. Karena saya tidak dapat info di grup.  
  

231. KETUA: ARIEF HIDAYAT [19:28]  
  
Ya.  
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232. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [19:29]  
  
Ya. Setelah saya sampai di kecamatan, saya langsung … dan saksi 

lain, ribut, Yang Mulia. Karena kita tidak diinfokan. Dan dibacakan 
kembali nanti di tanggal 2 Maret, pukul 01.00 WITA, Yang Mulia.  

  
233. KETUA: ARIEF HIDAYAT [19:48]  

  
Ya, setelah itu tanggal 2 Maret dibacakan?  
   

234. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [19:51]  
  
Ya, dibacakan, Yang Mulia.  
  

235. KETUA: ARIEF HIDAYAT [19:52]  
  
Setelah dibacakan di tanggal 2 Maret, Anda tanda tangan?  
  

236. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [19:55]  
  
Tidak, Yang Mulia.  
  

237. KETUA: ARIEF HIDAYAT [19:56]  
  
Tidak.  
Yang saksi lain, tanda tangan?  
 

238. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [19:59]  
 
 Saya tidak mengetahui itu, Yang Mulia. 

 
239. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:00] 

 
 Oke, tidak tahu. Terus perolehan suaranya Anda tahu?  
 

240. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [20:03] 
 
 Kalau berdasarkan D.Hasil, itu suara NasDem sekitar 5.893, Yang 

Mulia. 
 

241. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:10] 
 
 500?  
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242. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [20:10] 
 
 5.000 (...)  
 

243. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:11] 
 
 5.000?  
 

244. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [20:11] 
 
893.  
 

245. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:13] 
 
 893. Kalau menurut Anda, C-nya berapa? Formulir C-nya berapa 

menurut Anda? Salinan yang Anda peroleh dari teman-teman di TPS-
TPS?  

 
246. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [20:28] 

 
 Kalau saya cuma pegang sekitar 90% (…)  
 

247. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:31] 
 
 Oke. 
 

248. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [20:31] 
 
 C.Salinan, Yang Mulia.  
 

249. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:31] 
 
 Enggak tahu jadi, ya? 
 

250. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [20:31] 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

251. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:33] 
 
 Anda merasa setuju enggak dengan D ini 5.893 ini?  
 

252. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [20:38] 
 
 Tidak, Yang Mulia.  
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253. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:38] 
 
 Tidak setuju? Tidak tanda tangan?  
 

254. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [20:40] 
 
 Tidak, Yang Mulia.  
 

255. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:041] 
 
 Oke, terus apa lagi?  
 

256. SAKSI PEMOHON: RAHMAN NURYADY LANDANG [20:44] 
 
 Cukup, Yang Mulia. 
 

257. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:44] 
  
 Cukup? Baik, terima kasih.  
 Sekarang Pak Herman. Silakan, Pak Herman. Pak Herman ini saksi 

mandat di tingkat Kota Palu, ya?  
 

258. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [20:55] 
 
 Siap, Yang Mulia.  
 

259. KETUA: ARIEF HIDAYAT [20:56] 
  
 Baik, apa yang akan Anda sampaikan?  
 

260. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [20:58] 
 
 Assalamualaikum wr. wb.  
 

261. KETUA: ARIEF HIDAYAT [21:01] 
 
 Waalaikumsalam.  
 

262. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [21:02] 
 
 Pertama-tama mungkin saya mau menyampaikan bahwa sebelum 

saya melaksanakan tugas sebagai saksi mandat Partai NasDem untuk 
tingkat Kota Palu di tanggal 3 Maret 2024, sehari sebelumnya tanggal 2 
Maret jam 21.00 WITA malam, saya bersama dua kawan yang menjadi 
saksi mandat itu diberikan dokumen D.Hasil.  
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263. KETUA: ARIEF HIDAYAT [21:26] 
 
 Ya. 
 

264. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [21:27] 
 
 Serta laporan, bahwa ada D.Keberatan yang disampaikan oleh 

saksi kecamatan pada saat dirapat Pleno (…) 
 

265. KETUA: ARIEF HIDAYAT [21:34] 
 
 Saksi kecamatan itu termasuk Pak Rahman itu, ya?  
 

266. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [21:36] 
 
 Ya.  
 

267. KETUA: ARIEF HIDAYAT [21:37] 
 
 Oke, terus?  
 

268. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [21:38] 
 
 Terus data itu kemudian kami coba sandingkan dengan C.Salinan 

dan C.Hasil yang ada sama kami.  
 

269. KETUA: ARIEF HIDAYAT [21:43] 
 
 Ya.  
 

270. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [21:44] 
 
 Dari penyandingan data itu (…)  
 

271. KETUA: ARIEF HIDAYAT [21:45] 
 
 Kok bisa punya C.Hasil?  
 

272. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [21:48] 
 
 Foto-foto (…)  
 

273. KETUA: ARIEF HIDAYAT [21:49] 
 
 C.Salinan?  
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274. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [21:49] 
 
 Foto, Yang Mulia. 
 

275. KETUA: ARIEF HIDAYAT [21:50] 
 
 Oh, foto.  
 

276. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [21:51] 
 
 Ya, foto-foto C.Hasil yang ada sama kami.  
 

277. KETUA: ARIEF HIDAYAT [21:54] 
 
 Ya. 
 

278. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [21:54] 
 
 Dari penyandingan data itu, kami menemukan kurang lebih 20an 

TPS yang kami anggap ada kejanggalan di data tersebut, tidak sinkron.  
 

279. KETUA: ARIEF HIDAYAT [22:04] 
 
 20 … 20 TS?  
 

280. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [22:06] 
 
 20an lebih TPS.  
 

281. KETUA: ARIEF HIDAYAT [22:07] 
 
 Oke, terus?  
 

282. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [22:08] 
 
 Lalu kemudian, malam itu kami menyimpulkan, kami mengambil 8 

sampel TPS, untuk kami aju … kami bawa pada rapat Pleno di tingkat 
kota (…)  

 
283. KETUA: ARIEF HIDAYAT [22:17] 

 
 Ya. 
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284. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [22:17] 
 
 Besoknya.  
 

285. KETUA: ARIEF HIDAYAT [22:18] 
 
 Ya. 
 

286. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [22:18] 
 
 Tanggal 3 Maret, pada saat proses Pleno Kota Palu, kami 

menyampaikan 8 temuan TPS itu.  
 

287. KETUA: ARIEF HIDAYAT [22:26] 
 
 Ya. 
 

288. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [22:27] 
 
 Bahwa ada data yang tidak sinkron dan kami meminta kepada (…)  
 

289. KETUA: ARIEF HIDAYAT [22:31] 
 
 Tidak sinkronnya data antara data apa? C.Salinan dengan D?  
 

290. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [22:35] 
 
 Ya. C.Salinan dengan D.Hasil.  
 

291. KETUA: ARIEF HIDAYAT [22:37] 
 
 C.Salinan yang anda punya itu.  
 

292. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [22:38] 
 
 Ya. 
 

293. KETUA: ARIEF HIDAYAT [22:38] 
 
 Dengan D.Hasil.  
 

294. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [22:39] 
 
 Dengan D.Hasil yang diterbitkan oleh PPK.  
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295. KETUA: ARIEF HIDAYAT [22:43] 
 
 Oke. 
 

296. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [22:44] 
 
 Dalam proses rapat di KPU itu, kami menyampaikan kepada rapat 

… pimpinan rapat termasuk ke Bawaslu bahwa ada kejanggalan di 8 TPS 
ini yang datanya menurut kami tidak sinkron.  

 
297. KETUA: ARIEF HIDAYAT [22:57] 

 
 Hanya 8 akhirnya?  
 

298. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [22:58] 
  
 Ya, kami mengambil sampel 8 untuk menyerahkan.  
 

299. KETUA: ARIEF HIDAYAT [23:00]  
 
 Sampel 8. Ya, terus?  
 

300. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [23:03]  
 
 Lalu kemudian disepakati pada saat itu dibuka kembali untuk coba 

disinkronkan data itu.  
 

301. KETUA: ARIEF HIDAYAT [23:10]  
 
 Ya. 
 

302. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [23:11]  
 
 Dari 8 itu diambil 1 TPS pertama, TPS 34 Kelurahan Tanamodindi.  
 

303. KETUA: ARIEF HIDAYAT [23:16]  
 
 Diulangi, TPS 34 (…) 
 

304. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [23:18]  
 
 TPS 34, kelurahan Tanamodindi.  
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305. KETUA: ARIEF HIDAYAT [23:20]  
 
 Oke. 
 

306. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [23:21]  
 
 Pada saat dibuka disandingkan dengan D.Hasil yang ada dalam 

kotak dan D. Ha … eh apa … C.Hasil yang ada dalam kotak dengan 
D.Hasil yang diterbitkan oleh PPK. Kita menemukan fakta dan itu juga 
disaksikan oleh Bawaslu dan beberapa saksi yang hadir pada saat itu. 
Ada pergese … ada penambahan dan pengurangan suara di TPS 34 itu.  

 
307. KETUA: ARIEF HIDAYAT [23:47]  

  
 Ya. 
 

308. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [23:47]  
 
 Itu Partai Gerindra dari 18 suara, menurut C.Salinan yang ada 

sama kami itu di D.Hasil menjadi 49 suara. 
 

309. KETUA: ARIEF HIDAYAT [23:57] 
 
 Jadi 8 … dari 18 menjadi? 
 

310. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [23:59] 
 
 Menjadi 49. 
  

311. KETUA: ARIEF HIDAYAT [24:00] 
 
49? Ya (…) 
 

312. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [24:02] 
 
 Ya.  
 

313. KETUA: ARIEF HIDAYAT [24:02]  
 
 Terus?  
 

314. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [24:03]  
 
Kemudian, Partai NasDem di C.Salinan dan C.Hasil yang di dalam 

kotak dibuka itu, NasDem 36 suara (…) 
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315. KETUA: ARIEF HIDAYAT [24:10]  
 
He eh. 
 

316. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [24:04]  
 
Tapi, di D.Hasil itu, 25 suara.  
 

317. KETUA: ARIEF HIDAYAT [24:15]  
 
Turun, ya? Pengurangan (…) 
 

318. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [24:15]  
 
Ya. Lalu, kemudian bersepakatlah untuk dikoreksi dan diperbaiki. 

Pada saat, selesai diperbaiki, tiba-tiba pimpinan rapat mengambil 
keputusan bahwa tidak akan melanjutkan lagi, untuk menghitung (…) 

 
319. KETUA: ARIEF HIDAYAT [24:33]  

 
Ulang (…) 
 

320. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [24:34]  
 
7 TPS, yang (…) 
 

321. KETUA: ARIEF HIDAYAT [24:35]  
 
Lain?  
 

322. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [24:00]  
 
Lain. 
 

323. KETUA: ARIEF HIDAYAT [24:36]  
 
He em. Ya. 
 

324. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [24:38]  
 
Kami keberatan, lalu pimpinan rapat, mengarahkan kami untuk 

mengambil formulir keberatan saja. 
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325. KETUA: ARIEF HIDAYAT [24:46]  
 
Oke. 
 

326. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [24:46]  
 
 Lalu, kemudian mengetuk palu dan mengesahkan hasil 

penghitungan suara di ... rekapitulasi suara di tingkat Kecamatan 
Mantikulore. 

 
327. KETUA: ARIEF HIDAYAT [24:57]  

 
Oke.  
 

328. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [24:58]  
 
Nah, selanjutnya, Yang Mulia. Kami melaporkan temuan ini, ke 

Bawaslu.  
 

329. KETUA: ARIEF HIDAYAT [25:06]  
 
Ya. 
 

330. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [24:07]  
 
Lalu dalam proses Bawaslu, kemudian memutuskan bahwa KPU … 

PPK, penyelenggara terbukti melanggar (…) 
 

331. KETUA: ARIEF HIDAYAT [25:18]  
 
Langgaran Admnistrasi (…) 
 

332. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [25:19]  
 
Langgaran administrasi dan memerintahkan untuk, kalau tidak 

salah, salah satu keputusannya adalah untuk melakukan penghitungan … 
tata-tata cara penghitungan kembali, di TPS-TPS yang bersangkutan 
yang kami, ajukan. 

 
333. KETUA: ARIEF HIDAYAT [25:33]  

 
Oke. 
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334. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [25:35]  
 
 Tapi, kemudian 1X24 jam sesuai itu, keputusan Bawaslu, itu tidak 

dilaksanakan nanti, berapa hari kemudian. Di tanggal … Maaf, Yang 
Mulia, saya coba lihat. Di tanggal 2 … tanggal 20 Maret 2024 (…) 

 
335. KETUA: ARIEF HIDAYAT [25:59]  

 
 20 Maret, ya. 
 

336. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [26:01]  
 
Itu kemudian KPU mengundang kami, partai-partai untuk 

melakukan rapat pleno untuk tindak lanjut atas keputusan Bawaslu 
tersebut. Dari kami, waktu itu hadir 2 orang, Yang Mulia. Tapi pada saat 
kami mengikuti proses di awal disampaikan oleh pimpinan rapat saat itu. 
Bahwa proses yang akan dilaksanakan tindak lanjut ini, hanya 
menyandingkan foto C.Hasil dengan C.Salinan yang ada dengan PPK. 
Tidak ada yang lain, hanya itu, saja. 

 
337. KETUA: ARIEF HIDAYAT [26:40] 

 
Ya. 
 

338. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [26:40]  
 
 Sehingga, kami keberatan dan walk out dari pertemuan itu.  
 

339. KETUA: ARIEF HIDAYAT [26:45]  
 
Jadi, walk out pada waktu rekapitulasi di tingkat KPP … anu Kota 

Palu (…) 
 

340. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [26:49]  
 
Tindak lanjut untuk keputusan Bawaslu.  
 

341. KETUA: ARIEF HIDAYAT [26:52]  
 
Ya. 
 

342. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [27:01]  
 
Terus yang selanjutnya, Yang Ketua … eh, Yang Mulia. Tanggal 27 

April, kami diundang lagi sebagai saksi untuk proses pembukaan kotak 
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suara untuk menjadi …  mengambil barang bukti yang akan dibawa ke 
persidangan ini (…) 

 
343. KETUA: ARIEF HIDAYAT [27:13]  

 
Mahkamah? Ya. 
 

344. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [27:15]  
 
Pada saat box container dan kotak dimasukkan ke dalam ruangan 

rapat, kami menemukan fakta, Yang Mulia. Hampir semua kotak suara 
dan kotak kontainer itu sudah tidak tersegel plastik, maupun segel 
kertas. Kalaupun ada segel kertas yang berbentuk stiker itu, itu rata-rata 
sudah rusak. Dan itu disaksikan juga oleh Bawaslu Kota Palu dan 
beberapa Saksi pada saat itu yang hadir.  

Lalu kemudian, Yang Mulia, pada saat kotak tersebut dibuka untuk 
mengambil barang bukti …  eh, alat bukti, kita menemukan fakta lagi 
bahwa ada banyak dokumen seperti contoh C.Hasil berpindah tempat 
dari kelurahan yang seharusnya. Contoh C.Hasil untuk kelurahan A itu 
pindah jalan-jalan ke tetangga kelurahan B. Ketika dicari ternyata ada di 
box container kelurahan lain. Dan ironis juga kita temukan fakta dan 
Bawaslu juga menyaksikan pada saat itu, ada dua TPS yang … yaitu TPS 
9 Talise, TPS 9 Tondo, itu C daftar hadirnya itu hilang entah kemana. 
Sampai proses pelaksanaan rapat tersebut selesai, dua C daftar hadir 
tersebut itu tidak ditemukan. Dan ya, sampai terakhir untung saja dua C 
daftar hadir yang hilang itu tidak dijadikan DPO oleh pihak yang 
berwenang pada saat itu. Mungkin itu, Yang (…)  

 
345. KETUA: ARIEF HIDAYAT [28:53] 

 
Cukup, ya.  
 

346. SAKSI PEMOHON: HERMAN ZAENONG [28:54] 
 
Mulia.  
 

347. KETUA: ARIEF HIDAYAT [28:55] 
 
Ya, baik. Terima kasih, Pak Herman.  
Sekarang apa yang dipersoalkan itu Bawaslu, benar itu? Silakan, 

Bawaslu.  
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348. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [29:07] 
 
Ya, mohon izin, Yang Mulia. Pertama terkait ada data, ya, data 

memang benar bahwa ada data berdasarkan hasil pengawasan kami. 
Ada data yang salah input dari … di data TPS 38 yang di input data 
C.Hasil DPRD TPS 34 dan itu sudah di … dilakukan koreksi.  

 
349. KETUA: ARIEF HIDAYAT [29:34] 

 
Oke, yang lain?  
 

350. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [29:36] 
 
Terus kemudian juga terkait pelaksanaan keputusan sidang 

administrasi di Bawaslu Kota Palu memang benar itu tidak dilaksanakan 
oleh Termohon.  

 
351. KETUA: ARIEF HIDAYAT [29:52] 

 
Termohon.  
 

352. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [29:54] 
 
Sesuai amar putusan 1x24 jam, yaitu di tanggal yang seharusnya 

dilaksanakan pada tanggal 19 Maret. Waktu itu kami memang 
mendengar juga ada ren … ada … ada keinginan dari Termohon untuk 
melakukan … karena di Bawaslu ada yang disebut dengan mekanisme 
koreksi semacam banding ke … ke Bawaslu pusat tapi itu tidak … tidak … 
tidak jadi dilaksanakan.  

 
353. KETUA: ARIEF HIDAYAT [30:20] 

 
Ya. 
 

354. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [30:27] 
 
Sehingga putusan ini pun tidak dilaksanakan oleh Termohon.  
 

355. KETUA: ARIEF HIDAYAT [30:27] 
 
Ya (…)  
 

356. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [30:27] 
 
Demikian, Yang Mulia.  
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357. KETUA: ARIEF HIDAYAT [30:28] 
 
Pada waktu pembukaan kotak suara itu semuanya sudah tercerai 

belai, enggak karu-karuan, benar itu?  
 

358. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [30:35] 
 
Kalau berdasarkan hasil pengawasan kami memang benar ada 

kerusakan, tapi karena tertumpang tindih apa tersusun kontain … box 
container kotak suara itu, Yang Mulia.  

 
359. KETUA: ARIEF HIDAYAT [30:49] 

 
Tidak rapih, gitu?  
 

360. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [30:50] 
 
Ya, tidak rapih.  
 

361. KETUA: ARIEF HIDAYAT [30:52] 
 
Terus itu yang 2 daftar hadir di 2 TPS itu hilang, gimana?  
 

362. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [30:56] 
 
Ya, benar, Yang Mulia. Jadi memang ini juga sudah kami 

sampaikan di keterangan tertulis kami bahwa ada daftar … ada daftar 
hadir yang tidak ada saat dilakukan pembukaan, khususnya di TPS 19 
Kelurahan Talise dan TPS 19 Kelurahan Tondo, Yang Mulia.  

 
363. KETUA: ARIEF HIDAYAT [31:19] 

 
Oke, Ada lagi yang ingin disampaikan, Pak?  
 

364. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [31:23] 
 
Cukup, Yang Mulia.  
 

365. KETUA: ARIEF HIDAYAT [31:24] 
 
Cukup, ya. 
Kita sekarang ke Termohon. Termohon yang pertama, Bu 

Darmiati. Ini Divisi Hukum Pengawasan KPU Provinsi. Apa yang mau 
disampaikan di sini mengenai Palu ini? Kota Palu?  
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366. SAKSI TERMOHON: DARMIANTI [31:45] 
 
Baik. Terima kasih, Yang Mulia (…)  
 

367. KETUA: ARIEF HIDAYAT [31:47] 
 
Berdiri Bu, biar kelihatan, Bu.  
 

368. SAKSI TERMOHON: DARMIANTI [31:51] 
 
Saya hanya menyampaikan bahwa putusan Bawaslu kota Palu itu 

ditindak lanjuti memang pada tanggal 20. 
 

369. KETUA: ARIEF HIDAYAT [30:28] 
 
Tindak lanjutnya berupa apa? 
 

370. SAKSI TERMOHON: DARMIANTI [32:01]  
 
melakukan rapat pleno untuk penyandingan data sesuai arahan 

dari KPU RI.  
 

371. KETUA: ARIEF HIDAYAT [32:07] 
 
Oke. 
 

372. SAKSI TERMOHON: DARMIANTI [32:08]  
 
Dan itu dihadiri oleh Bawaslu, saksi Parpol, dan juga ada 

kepolisian, di situ.  
 

373. KETUA: ARIEF HIDAYAT [32:13] 
 
Oke. 
 

374. SAKSI TERMOHON: DARMIANTI [32:13]  
 
Ketua KPU provinsi juga hadir saat itu.  
 

375. KETUA: ARIEF HIDAYAT [32:16] 
 
Oke. 
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376. SAKSI TERMOHON: DARMIANTI [32:18]  
 
Cukup, Yang Mulia. 
 

377. KETUA: ARIEF HIDAYAT [32:18] 
 
Hasilnya apa? Hasilnya?  
 

378. SAKSI TERMOHON: DARMIANTI [32:20]  
 
Hasilnya mungkin Ketua KPU Kota.  
 

379. KETUA: ARIEF HIDAYAT [32:23] 
 
Oke, baik. Sekarang Pak Ayub. Ha? Pak Idrus, dulu? Oke, Kota 

Palu Pak Idrus, ya. Silakan, Pak Idrus dulu.  
 

380. SAKSI TERMOHON: IDRUS [32:34] 
 
Baik. Terima kasih, Yang Mulia. 
 

381. KETUA: ARIEF HIDAYAT [32:36] 
 
Berdiri, Pak Idrus.  
 

382. SAKSI TERMOHON: IDRUS [32:41] 
 
Ya, baik. Yang pertama, saya ingin menyampaikan, terima kasih 

Pemohon, Saksi, teman-teman juga Terkait dan teman-teman Termohon.  
Yang pertama, Yang Mulia. Saya meluruskan kesaksian dari kawan 

saya Eman[sic!] dari Pemohon.  
 

383. KETUA: ARIEF HIDAYAT [32:57] 
 
Ya. 
 

384. SAKSI TERMOHON: IDRUS [32:57] 
 
Bahwa rapat pleno di tingkat KPU Kota Palu. Itu yang mengajukan 

keberatan saksi adalah Bukti T-018, itu tidak 8 TPS yang mereka (…)  
 

385. KETUA: ARIEF HIDAYAT [33:08] 
 
Ya. 
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386. SAKSI TERMOHON: IDRUS [33:08] 
  
Keberatan. Tapi justru 5.  
 

387. KETUA: ARIEF HIDAYAT [33:12] 
 
5. 
 

388. SAKSI TERMOHON: IDRUS [33:12] 
 
Selanjutnya, dari yang 5 itu. Karena saya menyaksikan, saya di 

samping pimpinan sidang Pak Abdurrahman ketika itu menyampaikan 5 
TPS, yang dituangkan dalam D.Kejadian Khusus, itu. Salah satunya TPS 
34.  

 
389. KETUA: ARIEF HIDAYAT [33:26] 

 
Ya.  
 

390. SAKSI TERMOHON: IDRUS [33:26] 
 
Saya membenarkan bahwa TPS 34, terjadi apa yang disampaikan 

di Bawaslu, tadi. Bahwa isi perolehan suara TPS 38, itu identik dengan 
34. Kemudian, ketika keberatan Saksi menyampaikan C.Salinan. Memang 
ada nilai C.Salinan perolehan suara yang agak ganjil. Sehingga, oleh 
pimpinan sidang, kita inisiatif untuk membuka C.Hasil dalam box 
container. Karena ada ketidaksesuaian antara D.Hasil dengan C.Salinan 
yang dimiliki oleh Saksi Pemohon. Dan juga ada saksi, saya lupa salah 
satunya.  

Nah setelah itu, kami melakukan pembetulan terhadap semua 
perolehan suara tersebut. Bahwa apa yang disampaikan oleh Pak 
Rahman tadi, itu keliru. Justru hasil dari semua total perolehan suara 
Partai NasDem itu. Ketika dilakukan pembetulan, dari yang kita rekap 
adalah 5.904, bukan 5.800, justru lebih banyak (…) 

 
391. KETUA: ARIEF HIDAYAT [34:29] 

 
5.904? 
 

392. SAKSI TERMOHON: IDRUS [34:30] 
 
Ya. Karena kami punya data, Pak Yang Mulia.  
 
 
 



42 
 

 

393. KETUA: ARIEF HIDAYAT [34:33] 
 
Ya. 
 

394. SAKSI TERMOHON: IDRUS [34:33] 
 
Selanjutnya, terkait dengan amar putusan yang memerintahkan 

KPU untuk membuka C.Hasil dan box container, itu kami juga tidak 
benar, Yang Mulia. Karena isi amar putusan tersebut, tidak menyebutkan 
detail seperti itu.  

Ketika kami menindaklanjuti putusan Bawaslu, saya ingat 
Pemohon Ibu Inggrith hadir, Beliau hadir menandatangani daftar hadir 
Setelah kita memulai Rapat Pleno Terbuka. Untuk menindaklanjuti 
putusan Bawaslu. Ibu Inggrith menyampaikan bahwa mohon saya 
dikoreksi “Mohon di buka semua C.Hasilnya” saya sampaikan arahan 
pimpinan saya melalui KPU Provinsi, tidak seperti itu.  

Bahwa Pemohon, mendalilkan 8 TPS, disidangkan oleh putusan 
Bawaslu. Maka arahan KPU provinsi … KPU RI melalui KPU provinsi, ikuti 
yang ada dalam dalil. Maka 8 TPS itulah yang kita sandingkan. Foto C … 
C … C.Hasil Sirekapnya, dengan C.Salinan. Dari 8 TPS itu, Yang Mulia. 
Boleh saya sebutkan? 

 
395. KETUA: ARIEF HIDAYAT [35:35] 

 
Ya, silakan. 
 

396. SAKSI TERMOHON: IDRUS [35:36] 
 
Baik, ada TPS 24 Talise, TPS 26 Talise, TPS 27 Talise, TPS 28 

Talise, TPS 34 Tanamondidi, TPS 32 Tondo dan TPS 38 Tondo, dan TPS 
8 Kawatuna. Dari delapan TPS, 1 TPS sudah kami tindaklanjuti. Yakni, 
TPS 34 pada saat rapat pleno ditingkat kota. Ditindaklanjuti keberatan 
saksi, dengan perolehan …. saya ulang, boleh saya baca, Yang Mulia?  

 
397. KETUA: ARIEF HIDAYAT [36:06] 

 
Ya, silakan.  
 

398. SAKSI TERMOHON: IDRUS [36:07] 
 
Baik, PKB dari sebelumnya 2.573 bertambah 1 setelah membuka 

C.Hasil TPS 34 menjadi 2.574.  
Selanjutnya ditambah karena di dapil 1, Yang Mulia, ada 2 

kecamatan. Kecamatan Mantikulore dan Kecamatan Palu Timur. Nah, 
setelah itu suara Gerindra dari 117 ditambah 18 menjadi 6.135.  
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Selanjutnya PDI Perjuangan=2.768 ditambah 10 menjadi 2.778.  
Golkar ditambah dari 4.074 ditambah 7 menjadi 4.081.  
NasDem dari 5.868 ditambah 36 menjadi 5.904.  
Buruh dari 200 ditambah 1.201.  
Gelora dari 769 ditambah 6 menjadi 775.  
PKS dari 2.747 ditambah 25 menjadi 2 … 2.772.  
Selanjutnya, Yang Mulia, PKN dari 710 ditambah 2 menjadi 712.  
Hanura dari 2.543 ditambah 26 menjadi 2.569.  
Garuda di tambah … dari 179 ditambah 0 menjadi 179.  
PAN=2.797 ditambah 16 menjadi 2.813.  
PBB=573 ditambah 5 menjadi 578.  
Demokrat 585 ditambah 3 menjadi 5.853, ulang Demokrat=5.850 

ditambah 3 menjadi 5.853.  
PSI dari 736 ditambah 7 menjadi 743.  
Perindo dari 1.946 ditambah 17 menjadi 1.963.  
PDI Perjuangan dari 1.512 ditambah 2 menjadi 1.514.  
Dan Umat=877 ditambah 2 menjadi 879.  
Alat buktinya terdapat dalam T-081 lampiran dari kejadian khusus, 

Yang Mulia. Sehingga (…) 
 

399. KETUA: ARIEF HIDAYAT [38:16] 
 
T, berapa? T? 
 

400. SAKSI TERMOHON: IDRUS [38:19] 
 
T-018. 
 

401. KETUA: ARIEF HIDAYAT [38:22] 
 
T-018. 
 

402. SAKSI TERMOHON: IDRUS [38:23] 
 
Ya. Lampiran kejadian khusus rekapan setelah kami memperbaiki 

C.Hasil (…) 
 

403. KETUA: ARIEF HIDAYAT [38:27] 
 
Koreksi?  
 

404. SAKSI TERMOHON: IDRUS [38:28] 
 
Ya, siap. 
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405. KETUA: ARIEF HIDAYAT [38:29] 
 
Oke.  
 

406. SAKSI TERMOHON: IDRUS [38:30] 
 
Selanjutnya kami lanjutkan, Yang Mulia. Karena ada 2 daerah 

pemilihan. Di wilayah … ada 2 kecamatan di dapil 1. Tadi yang saya 
bacakan adalah perolehan di Mantikulore.  

 
407. KETUA: ARIEF HIDAYAT [38:40] 

 
Oke.  
 

408. SAKSI TERMOHON: IDRUS [38:41] 
 
Selanjutnya, mohon izin, Yang Mulia, saya tambahkan dengan 

Kecamatan Palu Timur. Agar terlihat kesesuaian antara perolehan suara 
dengan D.Kabupaten dan SK kami 250.  

 
409. KETUA: ARIEF HIDAYAT [38:52] 

 
Ya.  
 

410. SAKSI TERMOHON: IDRUS [38:53] 
 
Baik, dari Kecamatan Palu Timur, PKB memperoleh 540 ditambah 

dengan tadi Mantikulore 2.574. Total 3.114.  
 

411. KETUA: ARIEF HIDAYAT [39:02] 
 
Ya.  
 

412. SAKSI TERMOHON: IDRUS [39:03] 
 
Sama dengan D.Kabupaten/Kota, dan sama dengan SK 250.  
Selanjutnya, Gerindra=6.117 ditambah 18, ditambah dengan 

3.110, total 9.245.  
Selanjutnya, PDI Perjuangan, dari 2.778 ditambah dari Palu Timur 

2.153, total 4.931.  
Selanjutnya, Golkar, dari 4.081 ditambah 2.105, total 6.186.  
NasDem, dari 5.904 ditambah Palu Timur 3.238, total 9.142.  
Selanjutnya, Buruh, dari 201 ditambah 144 total 345.  
Gelora, dari 775 ditambah 161, menjadi 936.  
PKS, dari 2.772 ditambah Palu Timur 1.816, total 4.588. 
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Selanjutnya, PKN dari 712 ditambah 139, jumlah 851.  
Selanjutnya, Hanura dari 2.569 ditambah 1.897=4.466. 
Garuda dari 179 ditambah 236 = 415.  
Dan PAN=2.813 ditambah 1.818, total 4.631.  
PBB=578 ditambah 166, menjadi 744.  
Demokrat=5.853 ditambah 1.571=5.424.  
PSI=743 ditambah 818=1.561.  
Perindo=1.963 ditambah 1.698=3.661.  
PPP=1.514 ditambah 521=2.035.  
Dan Ummat=879 tambah 295=1.174.  
Sesuai dengan T-014 D.Hasil Kabupaten/Kota.  
 

413. KETUA: ARIEF HIDAYAT [40:56]  
 
T berapa?  
 

414. SAKSI TERMOHON: IDRUS [40:57]  
 
Selanjut (…)  
 

415. KETUA: ARIEF HIDAYAT [40:59]  
 
Sebentar (…) 
 

416. SAKSI TERMOHON: IDRUS [40:59]  
 
T-014 … 14 atau T-014 D.Hasil Kabupaten/Kota.  
 

417. KETUA: ARIEF HIDAYAT [41:05]  
 
Oke. 
 

418. SAKSI TERMOHON: IDRUS [41:06]  
 
Dan sejalan dengan SK 250 KPU Kabupaten/Kota.  
 

419. KETUA: ARIEF HIDAYAT [41:10]  
 
Oke. 
 

420. SAKSI TERMOHON: IDRUS [41:10]  
 
Selanjutnya, Yang Mulia. Tadi saya sudah menjelaskan tentang.  
Satu, tindak lanjut KPU Kabupaten/Kota atas keberatan saksi, 

yakni TPS 34.  
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Selanjutnya, ada 7 TPS yang kemudian oleh Bawaslu dan oleh 
teman-teman diminta kepada kami untuk menindaklanjuti. Bahwa 
terdapat 20 … pada … pada del … tujuh TPS tersebut, misalnya TPS 24 
Talise. Dalil Pemohon … mohon izin, boleh saya duduk, Yang Mulia?  

 
421. KETUA: ARIEF HIDAYAT [41:40]  

 
Ha? Capek? Oke. Itu nanti honornya dikurangi itu, berdiri aja 

enggak mau itu. 
 

422. SAKSI TERMOHON: IDRUS [41:45]  
 
Baik. Selanjutnya TPS 24 Talise, itu yang didalilkan Pemohon 

adalah pengguna hak pilih. Mungkin yang di, dipegang oleh Pemohon 
adalah C.Salinan. Tapi, setelah kami sandingkan dengan C.Plano dan 
D.Hasil, setelah pembukaan kotak, bahwa ternyata yang benar adalah 
C.Plano-187 dan D.Hasil memang 187. 

Kenapa seperti itu? Sesuai antara C.Hasil dan D.Hasil, ada 
perbaikan C.Hasil paraf dari 188 menjadi 187, itu tertuang dalam C.Hasil 
T-024 dan D.Hasil T-019. Dan ada dalam Kejadian Khusus T-019.  

 
423. KETUA: ARIEF HIDAYAT [42:25]  

 
Oke. 
 

424. SAKSI TERMOHON: IDRUS [42:25]  
 
Selanjutnya, Yang Mulia. 
TPS 26 Talise, dalil Pemohon. Jumlah suara NasDem berkurang 

sembilan. Menurut NasDem C.Hasil-19 dan D.Hasil-10.  
Setelah kami sandingkan C.Hasil kos … T-024 dan D.Hasil T-015. 

Bahwa C.Hasil memang, perolehan suara NasDem=10 dan D.Hasil 
memang 10 dan sesuai. Dan tidak ada kejadian khusus karena memang 
sesuai.  

Selanjutnya, TPS 27 Talise, Yang Mulia. Menurut dalil Pemohon, 
jumlah suara Partai Gerindra bertambah 1 di C.Hasil=24 dan D.Hasil=25. 
Itu yang benar adalah, Yang Mulia. Adalah betul suara Partai 
Gerindra=25 sesuai dengan jumlah tally pada C.Hasil. Dan itu, tertuang 
dalam D.Kejadian Khusus T-019 dan C.Hasil T-024 dan D.Hasil T-019.  

Adapun jumlah suara Gerindra=25 itu, kami urai sebagai berikut. 
Suara Partai Gerindra=0. 
Caleg 1 suaranya 2. 
Caleg 2 suaranya 3. 
Caleg 3 suaranya 1. 
Caleg 4 suaranya 0. 
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Caleg 5 suaranya 4. 
Caleg 6 suaranya 2. 
Caleg 7 suaranya 0. 
Caleg 8 suaranya 5. 
Caleg 9=0.  
Caleg 10=0. 
Caleg 11=8.  
Total suara partai dan caleg adalah 25. Sama dengan yang 

terinput di D.Hasil.  
 

425. KETUA: ARIEF HIDAYAT [43:51]  
 
Oke. 
 

426. SAKSI TERMOHON: IDRUS [43:52]  
 
Selanjutnya, Yang Mulia. TPS 28 Talise, jumlah suara Partai 

Gerindra bertambah 1, C.Hasil=22 dan D.Hasil=23. Setelah kami 
sandingkan C.Hasil bahwa suara Partai Gerindra adalah memang 23 dan 
D.Hasil diinput 23. Itu tercatat dalam C.Hasil T-24 dan D.Hasil T-015.  

Selanjutnya TPS 32 Tondo, jumlah pengguna hak pilih lebih besar 
daripada jumlah suara sah yang terpakai. Pengguna hak pilih menurut 
Pemohon C.Hasil=213, sedangkan jumlah suara sah terpakai, pada 
C.Hasil=208 terdapat 5 suara yang hilang. Bahwa yang benar adalah di 
D.Hasil memang suara … suara sah adalah 208 dan di D.Hasil adalah 
228. Sesuai antara C.Hasil dan D.Hasil, ada pada perubahan pada 
C.Hasil, seperti pada alat Bukti C.Hasil T-024 dan D.Hasil T-025 dan 
tercatat dalam D.Kejadian Khusus atau keberatan saksi T-019.  

Selanjutnya, Yang Mulia. TPS 38 Tondo, menurut Pemohon jumlah 
suara Partai Gerindra bertambah 23, C.Hasil Salinan sebesar 10 dan 
D.Hasil sebesar 33. Setelah kami lihat pada C.Plano bahwa memang 
benar suara Gerindra 33, dan di input 33, tercatat dalam C.Hasil T-24 
dan D.Hasil T-1 … T-015.  

Selanjutnya, TPS terakhir TPS 8 Kawatuna. Pengguna hak pilih 
lebih besar daripada jumlah suara yang terpakai, pengguna hak pilih 
pada C.Salinan-166, sedangkan jumlah surat suara yang terpakai pada 
C.Hasil Salinan-164. Bahwa yang benar adalah menurut C.Plano memang 
166 dan diinput 166, sesuai C.Hasil dan D.Hasil ada pada perubahan dan 
terjadi pada kejadian khusus. Itu mungkin pada 8 TPS kami urai, 
perbandingan antara C.Plano dan (…) 

 
427. KETUA: ARIEF HIDAYAT [45:52]  

 
D.Hasil (…) 
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428. SAKSI TERMOHON: IDRUS [45:52]  
 
D.Hasil (…) 
 

429. KETUA: ARIEF HIDAYAT [45:53]  
 
 Ya. 
 

430. SAKSI TERMOHON: IDRUS [45:54]  
 
Jika diizinkan, Yang Mulia. Kami lanjutkan pada 13 TPS.  
 

431. KETUA: ARIEF HIDAYAT [45:58]  
 
Oh, ada buktinya semua, kan? 
 

432. SAKSI TERMOHON: IDRUS [45:59]  
 
Ada, sudah kami sampaikan (…) 
 

433. KETUA: ARIEF HIDAYAT [46:00]  
 
Nanti kita baca sendiri, nanti kita lihat sendiri (…) 
 

434. SAKSI TERMOHON: IDRUS [46:03]  
 
Baik (…) 
 

435. KETUA: ARIEF HIDAYAT [46:04]  
 
 Cukup, ya.  
Baik, jadi apa yang disampaikan Pak Idrus sudah lengkap untuk 

menjawab dalil-dalilnya, nanti kita tinggal menilai.  
 

436. SAKSI TERMOHON: IDRUS [46:13]  
 
Ya. 
 

437. KETUA: ARIEF HIDAYAT [46:14]  
 
Ya?  
 

438. SAKSI TERMOHON: IDRUS [46:15]  
 
Mohon, Yang Mulia. 1 lagi. Karena sudah disebut tadi daftar hadir.  
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439. KETUA: ARIEF HIDAYAT [46:18]  
 
Silakan, daftar hadirnya (…) 
 

440. SAKSI TERMOHON: IDRUS [46:19] 
 
 Ya (…) 
 

441. KETUA: ARIEF HIDAYAT [46:19]  
  
Gimana?  
 

442. SAKSI TERMOHON: IDRUS [46:20]  
 
Saksi Pemohon kita, disumpah. Bahwa daftar hadir TPS 28 Talise, 

saya memanggil Ibu Inggrith untuk datang melihat. Bahwa daftar hadir 
itu ada, dan sama-sama kami masukkan kembali di kotak. Silakan 
dikonfirmasi, Beliau ada di sini. Dan saya memanggil langsung, bersama 
ketika Beliau duduk dengan Pak Iman. Jadi saya membantah, absen 
daftar hadir TPS 28 (…) 

 
443. KETUA: ARIEF HIDAYAT [46:43]  

 
Tidak ada?  
 

444. SAKSI TERMOHON: IDRUS [46:44]  
 
Ada. Silakan tanya, Ibu Inggrith.  
Selanjutnya, TPS 19 Tondok. Bahwa karenat … karena alat bukti 

yang kita butuhkan tidak terkait, itu. Maka, pada tanggal 2 Mei saya 
didatangi oleh mantan ketua PPS, membawa scan daftar hadir yang 
didalamnya ada terbukti, tanda tangan KPPS, kebenaran bahwa kita 
memang memerintahkan ada scan daftar hadir pada saat hari H dan 
mereka masih punya. Dan saya menyangkal bahwa daftar hadir itu 
hilang. Karena yang ada adalah kita peroleh hasilnya, kita peroleh yang 
scannya. Tetapi, fisiknya memang ada yang tidak diperoleh, pada 
tanggal pembukaan kotak 27 April, ya? Saya mohon … mohon saya 
diingatkan memang kita ada buka kotak. Jadi saya membantah untuk 
TPS 28.  

Itu mungkin, Yang Mulia, kami sampaikan. Terima kasih (…) 
 

445. KETUA: ARIEF HIDAYAT [47:37] 
 
 Baik (…) 
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446. SAKSI TERMOHON: IDRUS [47:37]  
  
Assalamualaikum wr. wb.  
 

447. KETUA: ARIEF HIDAYAT [47:35]  
 
Waalaikumsalam. Jadi untuk Pak Ayub, kemudian Pak Samsinar, 

saya kira sudah terangkum dalam penjelasannya Pak Idrus, ya, itu? Ada 
yang lain?  

 
448. KUASA HUKUM TERMOHON: SYAMSUDDIN SLAWAT [47:50]  

 
Ayub, unt (…) 
 

449. KETUA: ARIEF HIDAYAT [47:52]  
 
Yang lain? Pak … Pak Ayub?  
 

450. KUASA HUKUM TERMOHON: SYAMSUDDIN SLAWAT [47:55]  
 
Pak Ayub untuk Banggai Kepulauan.  
 

451. KETUA: ARIEF HIDAYAT [47:57]  
 
Pak Ayub, oke. Ya, Pak Ayub yang Kepulauan, ya. Silakan, Pak 

Ayub.  
Kalau yang Pak Samsinar kan, sudah, ya. Oh, Bu Samsinar sudah, 

ya? Ha? Enggak. Maksud saya, apa yang disampaikan nanti tambahan 
dari Pak Idrus saja, ya. Ya. Silakan Pak, Ayub.  

  
452. SAKSI TERMOHON: AYUB M. TIAH [48:19] 

  
Baik, terima kasih. Izin, Yang Mulia.  
Kami dari KPU Kabupaten Banggai Kepulauan, ingin 

menyampaikan terkait apa yang didalilkan oleh Pemohon. Terkait dengan 
KPU Kabupaten Banggai Kepulauan tidak menindaklanjuti rekomendasi 
dari Bawaslu.  

Izin, Yang Mulia. Bahwa rekomendasi yang disampaikan kepada 
KPU itu adalah rekomendasi dari Bawaslu Kecamatan Tinangkung Utara  

 
453. KETUA: ARIEF HIDAYAT [48:53]  

 
 Ya. 
 
 



51 
 

 

454. SAKSI TERMOHON: AYUB M. TIAH [48:53] 
 
Bukan rekomendasi dari Bawaslu Kabupaten Banggai Kepulauan. 
  

455. KETUA: ARIEF HIDAYAT [48:57]  
 
 Oke. 
 

456. SAKSI TERMOHON: AYUB M. TIAH [48:59] 
 
Yang berikutnya bahwa terkait dengan rekomendasi tersebut, 

kami KPU Kabupaten Banggai Kepulauan, telah menindaklanjuti 
rekomendasi tersebut melalui.  

Yang pertama. Bahwa di tanggal 22 tersebut, ketika kami 
menerima surat dari Panwaslu Kecamatan Tinangkung Utara, KPU 
Kabupaten langsung melakukan Rapat Pleno di tanggal 22 di hari yang 
sama. Dengan melahirkan Berita Acara Nomor 49/PL/01 … .01.8-
BA/7207/2024, tertanggal 22 Februari 2024 yang pada intinya KPU 
Kabupaten Banggai Kepulauan akan melaksanakan rekomendasi Bawaslu 
Tinangkung Utara pada tanggal 24 Februari 2024.  

Kemudian tindak lanjut yang kedua adalah dari Berita Acara 
tersebut, KPU Kabupaten Banggai Kepulauan menetapkan Keputusan 
Nomor 452/2024, tertanggal 22 Februari 2024 tentang Penetapan 
Pemungutan Suara Ulang. 

Kemudian, Keputusan KPU Kabupaten Banggai Kepulauan Nomor 
453/2024, tertanggal 22 Februari 2024 tentang Penetapan Penggunaan 
Surat Suara Ulang pada Pemilihan Umum Tahun 2024. Namun oleh 
karena tidak tersedianya logistik pemilu, maka PSU tersebut tidak bisa 
dilaksanakan terkait dengan kebutuhan surat suara dan logistik PSU yang 
tidak tersedia. Yang mana mekanisme pengadaan logistik tersebut, kami 
KPU Kabupaten Banggai Kepulauan harus mengklaim ke pihak penyedia 
melalui KPU Provinsi,  yaitu tidak memungkinkan lagi karena batas akhir 
untuk pelaksanaan PSU tanggal 24 Februari 2024. 

  
457. KETUA: ARIEF HIDAYAT [51:08]  

  
Jadi belum jadi, diadakan PSU, ya?  
  

458. SAKSI TERMOHON: AYUB M. TIAH [51:11]  
  
Ya.  
  

459. KETUA: ARIEF HIDAYAT [51:11]  
 
 Ya.  
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460. SAKSI TERMOHON: AYUB M. TIAH [51:13]  
  
Jadi proses tidak lanjut ada, tapi tidak bisa dilaksanakan karena 

waktu untuk mempersiapkan (…)  
 

461. KETUA: ARIEF HIDAYAT [51:18]  
 
Sudah (…)  
 

462. SAKSI TERMOHON: AYUB M. TIAH [51:19]  
 
Logistik (…) 
  

463. KETUA: ARIEF HIDAYAT [51:19]  
  
Sudah lewat? (…) 
   

464. SAKSI TERMOHON: AYUB M. TIAH [51:20]  
  
Dengan waktu yang tersedia.  
  

465. KETUA: ARIEF HIDAYAT [51:22]  
  
Oke.  
 

466. SAKSI TERMOHON: AYUB M. TIAH [51:23]  
 
Ya.  
 

467. KETUA: ARIEF HIDAYAT [51:24]  
 
Terus? 
  

468. SAKSI TERMOHON: AYUB M. TIAH [51:24]  
  
Kemudian, terkait dengan apa yang telah didalilkan oleh 

Pemohon, pada awalnya juga sudah pernah dilaporkan oleh Partai 
Perindo kepada Bawaslu. Kami KPU sudah proses tindak lanjut dan 
lahirlah keputusan Bawaslu yang menyatakan bahwa KPU Kabupaten 
Banggai Kepulauan, sangat tidak … tidak terbukti melanggar dan 
menyatakan bahwa KPU telah menindaklanjuti apa yang 
direkomendasikan oleh Panwaslu Kecamatan Tinangkung Utara.  
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469. KETUA: ARIEF HIDAYAT [52:02] 
 
 Oke. Cukup itu, ya?  
 

470. SAKSI TERMOHON: AYUB M. TIAH [52:05] 
 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia.  
 

471. KETUA: ARIEF HIDAYAT [52:07] 
 
 Sekarang Pak Moh. Tanfijiah itu yang di Tinangkung Utara, ya? 

Ya? 
 

472. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [52:13] 
 
 Ya, Yang Mulia.  
 

473. KETUA: ARIEF HIDAYAT [52:14] 
 
 Gimana, di Tinangkung? Tadi sudah berkaitan yang disampaikan 

oleh, Pak Ayub.  
 

474. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [52:19] 
 
 Ya.  
 

475. KETUA: ARIEF HIDAYAT [52:19] 
 
 Gimana?  
 

476. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [52:19] 
 
 Ya, Yang Mulia. Jadi barangkali mohon maaf, saya langsung saja, 

Yang Mulia. 
 

477. KETUA: ARIEF HIDAYAT [52:27] 
 
 Ya.  
 

478. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [52:29] 
 
 Ketika proses pemungutan suara dan rekapitulasi di TPS 1 Desa 

Tatakalai, tanggal 14 Februari. Bahwa pada saat itu dihadiri oleh saksi 
parpol, termasuk saksi Pemohon. Dalam proses penghitungan dan 
rekapitulasi, tidak ada kendala, lancar, dan tidak ada keberatan saksi dan 
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pengawas TPS. Semua saksi parpol yang hadir menandatangani. Apa 
yang menjadi … menandatangani C.Hasil termasuk Pemohon.  

 
479. KETUA: ARIEF HIDAYAT [53:13] 

 
 Oke, ada lagi?  
 

480. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [53:16] 
 
 Kemudian selanjutnya, pada tanggal 17 Februari, PPK mulai 

melaksanakan Pleno tingkat kecamatan. Dan juga seluruh saksi yang ada 
menandatangani.  

 
481. KETUA: ARIEF HIDAYAT [53:36] 

 
 Oke, di tingkat kecamatan? 
 

482. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [53:38] 
 
 Ya.  
 

483. KETUA: ARIEF HIDAYAT [53:39] 
 
 Oke, ada lagi?  
 

484. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [53:41] 
 
 Ketika nanti tanggal 22, masuklah surat rekomendasi untuk 

pemunggutan suara ulang. Yang bernomor 01-PM.02.03/ST/02 (…) 
 
485. KETUA: ARIEF HIDAYAT [54:00]  

 
 Rekomendasi dari mana, itu?  
 

486. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [54:02]  
 
 Dari panwascam.  
 

487. KETUA: ARIEF HIDAYAT [54:04]  
 
 Panwascam. 
 

488. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [54:06]  
 
 Panwascam Kecamatan Tinangkung Utara. 
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489. KETUA: ARIEF HIDAYAT [54:08]  
 
 Tinangkung Utara. Terus, gimana?  
 

490. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [54:11]  
 
 Yang isinya merekomendasikan untuk kami, mengadakan 

pemungutan suara ulang.  
 

491. KETUA: ARIEF HIDAYAT [54:18]  
 
 Ya. 
 

492. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [54:19]  
 
 Nah, hal ini, Yang Mulia. Pada tanggal … pada tanggal 22 

Februari, jam 11.17 WITA. Rekomendasi ini kami terima. Kemudian, 
kami tindak lanjuti pada jam 11.37 WITA ke mel … ke KPU Banggai 
Kepulauan melalui pesan WA. Pada Ketua KPU Banggai Kepulauan dan 
Kadiv Hukum, Pak Ayub, serta Kadiv Teknis Banggai Kepulauan. 
Selanjutnya kami memohon petunjuk. 

 
493. KETUA: ARIEF HIDAYAT [55:05]  

 
 Ya. 
 

494. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [55:05]  
 
 Dari KPU Banggai Kepulauan.  
 

495. KETUA: ARIEF HIDAYAT [55:07]  
 
 Ya. 
 

496. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [55:07]  
 
 Barangkali untuk sementara demikian, Yang Mulia.   
 

497. KETUA: ARIEF HIDAYAT [55:10]  
 
 Itu akhirnya diadakan PSU, enggak? Enggak jadi, kan?  
 

498. SAKSI TERMOHON: MOH. TANFIJIAH MARJUNO [55:13]  
 
 Tidak.  
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499. KETUA: ARIEF HIDAYAT [55:14]  
 
 Oke, ya. Ya, sama.  
Terus kemudian, sekarang terakhir, Bu Samsinar. Nanti saya 

panggil lagi, Pak, lho, ya.  
 

500. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [55:32]  
 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. Izin, saya akan menyampaikan 

terkait dengan proses rekapitulasi di Tingkat Kecamatan Mantikulore.  
 

501. KETUA: ARIEF HIDAYAT [55:00]  
 
 Ya. 
 

502. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [55:44]  
 
 Jadi, proses rekapitulasi di tingkat kecamatan itu, dimulai dari 

tanggal 17 Februari sampai tanggal 2 Maret 2024.  
 

503. KETUA: ARIEF HIDAYAT [55:56]  
 
 Ya. 
 

504. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [55:57]  
 
 Dan dihadiri oleh semua saksi partai, Panwascam, Panwascam 

Mantikulore, juga Saksi DPD. 
 

505. KETUA: ARIEF HIDAYAT [56:08] 
 
Ya. 
 

506. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [56:08]  
 
 Ya. Dan selama proses rekapitulasi, itu tidak ada keberatan dari 

saksi termasuk, dari Saksi Pemohon.  
 

507. KETUA: ARIEF HIDAYAT [56:18]  
 
NasDem? 
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508. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [56:20]  
 
Tapi, pada saat penuha … penutupan di hari … di tanggal 2 Maret, 

itu baru ada keberatan dari Saksi Pemohon, Yang Mulia.  
 

509. KETUA: ARIEF HIDAYAT [56:31]  
 
Ya. 
 

510. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [56:31]  
 
Saat saya selaku pimpinan sidang saat itu, selesai membacakan 

D.Hasil Kecamatan Mantikulore.  
 

511. KETUA: ARIEF HIDAYAT [56:41]  
 
Ya. 
 

512. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [56:41]  
 
Saat itulah, Saksi Pemohon mengatakan bahwa mereka tidak 

menerima hasil … D.Hasil Kecamatan Mantikulore.  
 

513. KETUA: ARIEF HIDAYAT [56:52]  
 
 Ya. 
 

514. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [56:53]  
 
Nah. Saat itu, saya selaku pimpinan sidang, meminta kepada Saksi 

Pemohon saat itu untuk memberikan data kepada kami, untuk kami bisa 
menyandingkan data yang ada di kami atau di D.Hasil Kecamatan.  

 
515. KETUA: ARIEF HIDAYAT [57:11]  

 
Ya.  
 

516. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [57:12]  
 
Tapi saat itu, Saksi Pemohon hanya diam. Setelah itu, kami 

menanyakan kembali, Yang Mulia. Kami menanyakan kembali, 
bagaimana dengan Saksi Pemohon, apakah Saksi Pemohon bisa 
menunjukkan data ke kami, sehingga kami bisa tahu di mana selisih 
antara data yang dipegang oleh Saksi Pemohon dengan data D.Hasil 
Kecamatan yang telah saya bacakan.  
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517. KETUA: ARIEF HIDAYAT [57:20]  
 
Ya. 
 

518. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [57:20]  
 
Nah. Saat itu, tetap tidak ada jawaban, Yang Mulia. Sehingga 

saksi parpol yang lain, yang kep … yang ha … saat itu hadir, mengatakan 
bahwa kita lanjut saja, Bu.  

 
519. KETUA: ARIEF HIDAYAT [57:54]  

 
Oke. 
 

520. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [57:54]  
 
Dan Panwascam juga saat itu, yang hadir juga, mengatakan “Ya, 

kita lanjut saja.”Dan itu juga, disetujui. Oleh Saksi Pemohon, juga 
mengatakan “Ya, silakan dilanjut, Bu.” 

 
521. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:07]  

 
Oke. 
 

522. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:07]  
 
 Nah. Saat itulah, kami lanjutkan sidang … apa … rapat plenonya 

dengan mengesahkan D.Hasil Kecamatan Mantikulore, Yang Mulia.  
 

523. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:18]  
 
Ya, sudah disahkan? 
 

524. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:19]  
 
Dan saat (…) 
 

525. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:19]  
 
D-1 nya, ya? 
 

526. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:20]  
 
 Ya. Dan saat itu, dilakukan penandatangan untuk D.Hasil 

Kecamatan. Benar, bahwa Saksi Pemohon tidak bertandatangan di (…)  
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527. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:30]  
 
 Ya (…) 
 

528. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:30]  
 
D.Hasil Kecamatan.  
 

529. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:32]  
 
Ya.  
 

530. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:32]  
 
Saat itu, kami memberikan Form D.Kejadian Khusus kepada Saksi 

Pemohon. Dan itu, dikembalikan malam hari sekitar tang …  jam 21.00 
WITA. Dan kami, membaca di dalam D.Kejadian Khusus yang diberikan 
atau form keberatan saksi, itu dituliskan bahwa mereka tidak menerima 
karena PPK Mantikulore melaksanakan rapat pleno tanpa memakai 
infokus dan tidak transparan, tanpa … me … me … apa … memberikan 
data, Yang Mulia.  

 
531. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:11]  

 
Ya. Kenapa kok, enggak dipakai infokus?  
 

532. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:14]  
 
Saat itu, kami tidak memakai infokus. Di hari pertama kami 

memakai, Yang Mulia.  
 

533. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:19]  
 
Ya. 
 

534. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:19]  
 
Di hari pertama kami memakai. Tetapi saat itu, jaringan yang 

tidak bagus dan kami memakainya di luar ruangan, Yang Mulia.  
Sehingga tampilan gambarnya itu (…) 
 

535. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:32]  
 
 Tidak jelas? (…) 
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536. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:32]  
 
Buram. 
 

537. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:32]  
 
 Ya, oke. 
 

538. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:35]  
 
 Demikian, Yang Mulia.  
 

539. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:36]  
 
Baik. Cukup, ya, Ibu?  
 

540. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:38]  
 
Dan itu juga disetujui oleh semua saksi (…)  
 

541. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:40]  
 
Semua saksi (…)  
 

542. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:41]  
 
Partai (…)  
 

543. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:41]  
 
Ya. 
 

544. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:41]  
 
Dan panwascam. 
 

545. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:42]  
 
Ya. Cukup, Bu?  
 

546. SAKSI TERMOHON: SAMSINAR [58:45]  
 
Cukup, Yang Mulia. 
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547. KETUA: ARIEF HIDAYAT [58:46]  
 
Terima kasih.  
Yang Mulia, Prof. Enny, ada yang akan disampaikan?  
 

548. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [58:51] 
 
Ya. Yang mau saya dalami adalah, tadi ada rekomendasi dari 

Bawaslu. Ini kelihatanya pada persidangan yang lalu sudah saya 
tanyakan ya, Pak, ya. Terkait rekomendasi Bawaslu ini, untuk 
rekomendasinya PSU. Itu yang menyebabkan ada rekomendasi PSU itu, 
apa sebetulnya, Pak?  

 
549. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:00:14] 

 
Mohon izin, Yang Mulia. Ini terkait di Dapil (…) 
 

550. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:00:18] 
 
 Di D (…) 
 

551. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:00:18] 
 
Banggai Kepulauan? 
 

552. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:00:18] 
 
TPS 1 … 01 Desa Takal … Tatakalai. 
 

553. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:00:21] 
 
Ya.  
 

554. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:00:22] 
 
Termasuk yang di TPS 003, juga? Ada 2 TPS yang dari Bawaslu 

sampaikan, ya? 
 

555. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:00:29] 
 
 Ya. 
 

556. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:00:29] 
 
Yang perlu ada PSU, itu. Itu sebabnya apa itu, Pak?  
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557. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:00:33] 
 
Ini karena, ada pemilih yang dikat … dikategorikan sebagai 

pemilih daf … DPK (Daftar Pemilih Khusus) padahal yang bersangkutan, 
bukan warga yang berdomisili di (…) 

 
558. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:00:48] 

 
 Itu, ada berapa warga yang termasuk kelompok (…) 
 

559. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:00:50] 
 
Desa (…) 
 

560. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:00:50] 
 
 DPK (…) 
 

561. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:00:50] 
 
Tersebut. 
 

562. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:00:48] 
 
DPK-nya ada berapa yang sudah diawasi oleh Bawaslu?  
 

563. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:00:56] 
 
Kalau untuk kasus Bangkep ini, hanya satu.  
 

564. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:00:58] 
 
Hanya Irham itu, ya?  
 

565. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:01:00] 
 
 Ya (…) 
 

566. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:01:00] 
 
Hanya Irham itu saja (…)  
 

567. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:01:00] 
 
Irham Bidolong ini, Yang Mulia.  
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568. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:01:02] 
 
Termasuk yang di TPS 003 itu, siapa? Kan ada … ada 2 TPS itu, 

ya? Betul, Pak, ya? TPS 001 Desa Tata … Tatakalai dan TPS 003 
Mansamat, Desa Mansamat, ya? Kalau Desa (…)  

 
569. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:01:20] 

 
Ya. Benar (…) 
 

570. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:01:20] 
 
 Mansamat (…) 
 

571. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:01:20] 
 
Yang Mulia (…)  
 

572. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:01:20] 
 
Desa Mansamat apa, itu?  
 

573. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:01:23] 
 
Sama (…) 
 

574. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:01:24] 
 
 Sama (…) 
 

575. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:01:24] 
 
Di Bangkep juga. 
 

576. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:01:24] 
 
DPK … Adanya DPK, juga?  
 

577. BAWASLU: MUH. RASYIDI BAKRY [01:01:26] 
 
Ya.  
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578. HAKIM ANGGOTA: ENNY NURBANINGSIH [01:01:27] 
 
Sama itu, ya? Jadi ada 2, itu yang ba … direkomendasikan, Pak, 

ya? Sama-sama DPK tadi yang … termasuk golongan DPK, yang 
sebenarnya tidak termasuk di situ, dia. Betul itu, Pak? Ya, terima kasih.  

 
579. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:01:42]  

 
Ya, baik.  
Sekarang ke Pihak Terkait. Nomor 1, Pak Syarif. Ya, silakan, Pak 

Syarif. Pak Syarif, Saksi Mandat dari Partai Gerindra. Di mana, Pak 
Syarif?  

 
580. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:02:02] 

 
Baik, kami dari Saksi Partai Gerindra, kemarin. Menyaksikan 

pelaksanaan proses penghitungan suara, dari tanggal 4 … dari tanggal 
(…) 

 
581. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:02:20] 

 
 Ya (…) 
 

582. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:02:20] 
 
Dari tanggal 17 Februari itu, sampai tanggal 29 Februari. Dan 

kami menerima D-1 itu, tanggal 2 Maret.  
 

583. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:02:30] 
 
Ya, terus?  
 

584. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:02:31] 
 
Ya. Dalam proses penghitungan suara di … di tingkat kecamatan 

(…)  
 

585. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:02:36] 
 
Kecamatannya Mantikulore, kan?  
 

586. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:02:38] 
 
Man … Kecamatan Mantikulore, Pak.  
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587. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:02:40] 
 
Ya, terus?  
 

588. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:02:42] 
 
Ya. Bahwa di kecamat … disaat penghitungan suara tersebut, 

memang tidak menggunakan infocus, atau (…) 
 

589. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:02:50] 
 
Ya, ya. Enggak, enggak (…) 
 

590. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:02:51] 
 
Tidak menggunakan infocus (…) 
 

591. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:02:51] 
 
 Ya (…) 
 

592. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:02:52] 
 
Tapi kami dari teman-teman saksi bersepakat, dengan teman-

teman saksi partai lain. Bahwa kami menyetujui bahwa tidak … tidak 
digunakannya infocus tersebut, karena jaringan waktu, itu.  

 
593. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:08] 

 
Oke.  
 

594. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:08] 
 
Karena di pihak PPK-nya.  
 

595. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:10] 
 
Ya. 
 

596. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:11] 
 
 Ya. 
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597. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:12] 
 
Terus, apa lagi?  
 

598. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:13] 
 
Jadi, hal itu semua disepakati (…) 
 

599. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:17] 
 
 Oke (…) 
 

600. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:17] 
 
Oleh teman-teman saksi.  
 

601. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:18] 
 
Pada waktu terakhir rekapitulasi, semuanya saksi tanda tangan, di 

situ?  
 

602. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:23] 
 
Ya, Pak.  
 

603. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:25] 
 
Oke, Partai Gerindra tanda tangan?  
 

604. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:26] 
 
Tanda tangan, Yang Mulia. 
 

605. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:27] 
 
Tapi, Partai NasDem enggak tanda tangan kan di situ?  
 

606. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:29] 
 
Enggak tanda tangan. 
 

607. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:30] 
 
Oke. Partai-partai yang lain tanda tangan?  
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608. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:33] 
 
Tanda tangan, Yang Mulia.  
 

609. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:35] 
 
Ada perselisih persoalan … anu … perolehan suaranya?  
 

610. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:40] 
 
Tidak ada, Yang Mulia. 
 

611. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:41] 
 
Tidak ada.  
 

612. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:41] 
 
 Ya. 
 

613. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:43] 
 
Terus, ada kejadian khusus yang diprotes?  
 

614. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:47] 
 
Memang dari Pihak Partai NasDem kemarin, melakukan (…) 
 

615. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:50] 
 
Kemarin itu (…) 
 

616. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:50] 
 
 Komplain (…) 
 

617. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:50] 
 
Kemarin kapan, dulu? Waktu dulu, toh?  
 

618. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:53] 
 
Ya, waktu tanggal 2, itu. Tanggal 2, disaat 2 Maret.  
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619. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:58] 
 
2 Maret.  
 

620. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:03:59] 
 
Ya. 
 

621. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:03:59] 
 
Ya. 
 

622. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:04:00] 
 
Memang teman-teman dari Partai NasDem.  
 

623. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:04:01] 
 
Keberataan? 
 

624. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:04:02] 
 
Keberatan. Tapi memang di saat itu, teman-teman dari Partai 

NasDem tidak bisa menunjukkan (…)  
 

625. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:04:07] 
 
Menunjukan buktinya. 
 

626. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:04:09] 
 
Bukti, ya.  
 

627. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:04:09] 
 
Oke. Baik, ada lagi?  
 

628. SAKSI PIHAK TERKAIT: MOH. SYARIF HS [01:04:14] 
 
Cukup, Yang Mulia.  
 

629. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:04:14] 
 
Cukup, baik.  
Sekarang, Pak Ekardin. Silakan, pakai mik yang ada.  
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630. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:04:24] 
 
Assalamualaikum wr.wb.  
 

631. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:04:26] 
 
Waalaikumsalam.  
 

632. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:04:27] 
 
Saya sebagai Saksi Partai NasDem … apa … Partai Gerindra. Cuma 

mau … apa … menambahkan saja.  
 

633. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:04:34] 
 
Di mana waktu itu, saksi mandatnya?  
 

634. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:04:36] 
 
Di Kecamatan Mantikulore.  
 

635. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:04:38] 
 
Oh, enggak sama, ya?  
 

636. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:04:40] 
 
Cuma menambahkan dari,  Bu Samsinar tadi.  
 

637. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:04:43] 
 
Ya, gimana?  
 

638. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:04:46] 
 
Apa … seperti yang … dianunkan Pemohon terkait masalah infokus 

itu, memang kita sudah menyetujui. Semua saksi partai termasuk Partai 
NasDem menyetujui kita tidak menggunakan infokus.  

 
639. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:04] 

 
Ya.  
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640. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:05:05] 
 
Dan yang … dianunkan sepert … apa … tanggal 28 memang kita 

sudah dipulangkan dulu, tetapi kita diberikan semua info untuk 
melakukan hasil … apa … finalisasi penyandingan data.  

 
641. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:25] 

 
Oke.  
 

642. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:05:26] 
 
Mungkin partai … Saksi Partai NasDem pada saat itu, mungkin 

tidur. Sampai tidak mendapatkan info.  
 

643. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:34] 
 
Udah malam ngantuk, masa enggak (…) 
 

644. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:05:35] 
 
Ya, ya, ya (…) 
 

645. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:35] 
 
Boleh tidur.  
 

646. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:05:36] 
 
Karena memang sudah malam, 13 hari.  
 

647. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:37] 
 
Ya. Yak kan. Terus apa lagi, Pak Ekardin?  
 

648. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:05:42] 
 
Enggak ada lagi, Pak Hakim.  
 

649. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:43] 
 
Enggak ada? 
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650. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:05:43] 
 
Enggak ada lagi. Cukup.  
 

651. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:44] 
 
Oke. Cukup, ya.  
 

652. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:05:45] 
 
Ya. Assalamualaikum wr.wb. 
 

653. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:45] 
 
Waktu itu, juga tahu bahwa semua saksi (…) 
 

654. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:05:48] 
 
Hadir. 
 

655. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:48] 
 
Partai lain, hadir dan tandatangan, ya.  
 

656. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:05:50] 
 
Ya, ya, siap.  
 

657. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:51] 
 
Oke. Yang kecuali Partai NasDem, ya?  
 

658. SAKSI PIHAK TERKAIT: EKARDIN [01:05:54] 
 
Partai NasDem. 
 

659. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:05:54] 
 
Oke. Terima kasih, Pak Ekardin. Ya, Pak … ini … Ekardin orang 

tidur saja dilaporkan di sini. Malu dong, punya … yang partai … Saksi 
NasDem tidur. Nanti kan, ketahuan bosnya nanti. Kalau di sana ternyata 
enggak bekerja, tapi tidur.  

Pak Roy?  
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660. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:06:21] 
 
Siap, Yang Mulia. Izin, saya (…) 
 

661. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:06:23] 
 
Saksi mandat?  
 

662. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:06:24] 
 
Saksi (…) 
 

663. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:06:25] 
 
Partai Gerindra, di mana? (…)  
 

664. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:06:25] 
 
Mandat. Partai Gerindra, di Pleno Rekapitulasi Suara Tingkat Kota 

Palu.  
 

665. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:06:30] 
 
Oke.  
 

666. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:06:30] 
 
Ya. Saya hanya mau tambahkan saja, tadi saya kira lengkap 

penjelasan dari (…)  
 

667. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:06:35] 
 
Pak Idrus, ya.  
 

668. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:06:36] 
 
Termohon, ya. 
 

669. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:06:37] 
 
Ya. 
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670. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:06:37] 
 
Bahwa benar, pada hari terakhir proses Pleno Rekapitulasi itu, ada 

keberatan dari Saksi NasDem. Dan itu, dilakukan koreksi pembetulan 
terhadap TPS 34 Tanamodindi. Suara kami Partai Gerindra memang di 
D.Hasil awal yang ditampilkan itu, keliru.  

 
671. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:07:00] 

 
Oke. 
 

672. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:07:00] 
 
Sehingga dilakukan pembetulan.  
 

673. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:07:02] 
 
Oke. 
 

674. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:07:03] 
 
Dan itu, sudah selesai dilakukan pembetulan sesuai dengan data-

data, angka-angka yang disampaikan oleh Termohon tadi.  
 

675. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:07:10] 
 
Oke. 
 

676. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:07:11] 
 
Itu di tanggal, 3 Maret 2024.  
Selanjutnya, kami juga diundang untuk menghadiri pertemuan 

terkait tindak lanjut dari putusan Bawaslu. Di situ juga, seperti yang 
disampaikan oleh Pak Idrus tadi, ada 7 TPS yang disandingkan. Dan 
memang sudah seperti yang disampaikan, data dari C.Hasil dan D.Hasil 
itu, sudah sama.  

 
677. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:07:37] 

 
Oke.  
 

678. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:07:38] 
 
Kecuali yang TPS 34 tadi. Itu kan, sudah dilakukan pembetulan 

pada saat (…) 
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679. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:07:43] 
 
Koreksi juga?  
 

680. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:07:43] 
 
Pleno Rekapitulasi.  
 

681. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:07:44] 
 
Oke.  
 

682. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:07:44] 
 
Saya kira itu, itu tambahan dari kami.  
Kemudian, terkait dengan TP … 13 TPS yang kami dengar, 

kemudian yang masuk dalam dalil dan gugatan ini. Izin, yang ingin kami 
sampaikan, Yang mulia. Bahwa pada saat Pleno di tingkat kecamatan, 
kemudian Pleno di tingkat kota, itu kami tidak pernah dengar nama-
nama, angka-angka,  TPS-TPS 3 … 13 TPS yang disebutkan, itu.  

 
683. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:08:12] 

 
Oke.  
 

684. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:08:13] 
 
Jadi kami kaget saja kok, tiba-tiba ada tambahan lagi 13 TPS yang 

(…) 
 

685. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:08:17] 
 
Yang kemudian berubah jadi 8, itu?  
 

686. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:08:19] 
 
Awalnya hanya 8, Yang Mulia.  
 

687. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:08:21] 
 
Oke. Terus, jadi 13?  
 

688. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:08:22] 
 
Menyusul, kemudian ada tambahan lagi 13 TPS. 
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689. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:08:25] 

 
He eh.  
 

690. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:08:26] 
 
Jadi totalnya ada 21. Sepanjang kami melakukan Pleno di tingkat 

kecamatan, teman-teman. Kemudian kami melakukan Pleno di tingkat 
kota, dan pertemuan untuk menindaklanjuti … apa Namanya … putusan 
Bawaslu, itu hanya 8 TPS. Yang 13 TPS sebelumnya, itu nanti muncul 
ketika ada gugatan, di sini. Saya kira itu, tambahan.  

 
691. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:08:50] 

 
Ya. Terima kasih, Pak Roy.  
Pak Hendra?  
 

692. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:08:56] 
 
Bismillahirrahmaanirrahiim.  
 

693. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:08:58] 
 
Pak Hendra, ini pemilih atau apa, ini?  
 

694. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:09:01] 
 
Saksi dari Partai Perindo.  
 

695. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:09:02] 
 
Oh, Perindo. Gimana, Pak Hendra?  
 

696. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:09:05] 
 
Hanya menambahkan sedikit, terkait permasalahan-permasalahan 

yang ada atau kejadian (…) 
 

697. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:09] 
 
Ya.   
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698. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:09:10] 
 
Selama rapat pleno kecamatan.  
 

699. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:09:12] 
 
Ya. 
 

700. SAKSI PIHAK TERKAIT: ROY PADJALO [01:09:14] 
 
Memang ada permasalahan-permasalahan, tapi semua itu dari 

pihak PPK dan disaksikan langsung oleh panwascam, semua dilempar ke 
kita, Saksi. Untuk memeriksa kejadian-kejadian itu. Setelah kita 
memeriksa bersama-sama partai-partai lain dan semua saksi atau saksi 
parpol lain, semua setuju dari hasil perubahan itu.  

 
701. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:09:34] 

 
Oke.  
 

702. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:09:35] 
 
Nah, dari hasil perubahan itu, PPK langsung input kembali ke D 

(…) 
 

703. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:09:41] 
 
D.Hasil (…) 
 

704. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:09:42] 
 
 Plenonya. 
 

705. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:09:43] 
 
 Oke. 
 

706. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:09:42] 
 
Ya. C.Hasil. 
 

707. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:09:43] 
 
Itu, yang di kecamatan … anu … ya, Dapil Kota Palu 1 (…) 
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708. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:09:47] 
 
 Ya.  
 

709. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:09:47] 
 
Kecamatan Mantikulore, ya? Itu.  
 

710. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:09:49] 
 
Ya.  
 

711. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:09:50] 
 
Oke.  
 

712. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:09:51] 
 
Semua kesalahan itu, memang kita periksa semua, dari semua 

saksi. Di cross-check baik-baik, setelah itu.  
 

713. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:09:56] 
 
Saksi mandat Partai Gerin … Perindo (…) 
 

714. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:09:58] 
 
Perindo (…) 
 

715. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:09:59] 
 
Juga tanda tangan (…) 
 

716. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:09:59] 
 
 Perindo, Pak (…) 
 

717. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:00] 
 
 Juga tanda tangan, ya? 

 
718. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:10:02] 

 
Tangan tangan, Yang Mulia. 
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719. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:02] 
 
Rekapitulasinya.  
Yang tidak tanda tangan hanya yang dari NasDem, berarti?  
 

720. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:10:06] 
 
Ya, Yang Mulia.  
 

721. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:07]  
 
Oke. Ada lagi, Pak Hendra?  
  

722. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:10:08] 
 
Saya rasa, itu saja dulu.  
 

723. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:09] 
 
Cukup. Baik.  
Yang terakhir, Pak Andi Ridwan.  
 

724. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:10:16] 
 
Assalamualaikum wr. wb.  
 

725. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:17] 
 
Ya. Waalaikumsalam.  
Ini Saksi Mandat dari Partai Golkar?  
 

726. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:10:22] 
 
Dari Partai Golkar, Yang Mulia.  
 

727. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:23] 
 
Ya, gimana Partai Golkar? 

 
728. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:10:25] 

 
Kalau kami dari Partai Golkar karena mungkin sudah dijawab 

semua yang di kecamatan dengan teman-teman semua.  
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729. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:29] 
 
Ya.  
 

730. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:10:30] 
 
Kami cuma lebih fokus ke Infocus.  
 

731. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:32] 
 
Oh (…) 
 

732. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:10:33] 
 
 He eh (…) 
 

733. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:33] 
 
Gimana infocus-nya?  
 

734. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:10:33] 
 
Kalau InFocus itu … kalau untuk masalah infocus, kami yang 

menekankan kemarin dari teman-teman semua, panitia, eh, dari teman-
teman saksi semua sepakat. Agar Infocus enggak usah dipakai, kemarin.  

 
735. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:44] 

 
He eh.  
 

736. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:10:45] 
 
Karena masalah waktu, juga baku kejar dengan cahaya dan server 

yang lambat.  
 

737. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:51] 
 
Terlalu terang dari infocusnya, buram (…) 
 

738. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:10:53] 
 
 He eh. 
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739. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:10:53] 
 
Enggak kelihatan, ya?  
 

740. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:10:53] 
 
Ya, kalau menunggu itu, Yang Mulia. Banyak TPS yang … dari 

Kecamatan Mantikulore, ada 8 kelurahan.  
 

741. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:00] 
 
Oke.  
 

742. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:11:01] 
 
Saking banyaknya TPS, kami mengejar waktu kan, Yang Mulia.  
 

743. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:03] 
 
Oke.  
 

744. SAKSI PIHAK TERKAIT: HENDRA [01:11:04] 
 
Hemat.  
 

745. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:05] 
 
Jadi, memang kesepakatan akhirnya tidak menggunakan infocus?  
 

746. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:11:09] 
 
Infocus, Yang Mulia.  
 

747. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:10] 
 
Ya, baik. Ada lagi, Pak Andi?  
 

748. SAKSI PIHAK TERKAIT: ANDI RIDWAN RINGGI [01:11:12] 
 
Ya, cuma itu saja, Yang Mulia, kayaknya.  
 

749. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:14] 
 
Ya, baik. Jauh-jauh hanya menerangkan infocus ini, Pak Andi, ini.  
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Ya. Baik, ada dari Pemohon yang mau dimintakan klarifikasi atau 
apa? Silakan.  

 
750. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:29] 

 
Izin, Yang Mulia.  
 

751. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:30] 
 
Ya.   
 

752. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:31] 
 
Menanggapi tadi pernyataan Pihak Termohon, Yang Mulia. 
 

753. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:35] 
 
Ya.   
 

754. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:36] 
 
Dari KPU kota.  
 

755. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:37] 
 
Ya.  
 

756. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:38] 
 
Kebetulan saat itu, saya yang ditugaskan untuk (…)  
 

757. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:44] 
 
Hadir?  
 

758. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:45] 
 
Mengikuti. 
Ya, hadir (…) 
 

759. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:46] 
 
 Ya. 
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760. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:46] 
 
Mengikuti pembukaan kotak itu, Yang Mulia.  
 

761. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:49] 
 
Pembukaan kotak (…) 
 

762. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:49] 
 
 Jadi (…) 
 

763. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:49] 
 
Yang kapan, itu?  
 

764. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:51] 
 
Untuk mengambil (…) 
 

765. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:53] 
 
Mengambil bukti (…) 
 

766. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:54] 
 
Bukti (…) 
 

767. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:55] 
 
Yang akan disampaikan ke MK? 
 

768. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:56] 
 
Siap, Yang Mulia.  
 

769. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:11:57] 
 
Ya, ada apa?  
 

770. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:11:58] 
 
Pada saat itu, Yang Mulia, itu kam … sesuai dengan pernyataan 

dari KPU saat itu, Yang Mulia. Bahwa ada 2 C.Daftar Hadir yang sudah 
tidak ada, Yang Mulia.  
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771. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:12:09]  
 
Ya. 
 

772. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:12:10]  
 
Dan itu, disaksikannya … saksi yang lain juga, Yang Mulia. Jadi 

pada saat itu, saya tanyakan, TPS mana yang tidak ada? 
Jadi pernyataan dari KPU saat itu adalah TPS 28, Talise dan kami 

menunggu sampai malam itu, Yang Mulia. Menunggu dari Pihak 
Termohon mencari daftar hadir tersebut. Dan pada saat itu, pernyataan 
dari KPU bahwa ada 1 C.Daftar Hadir yang ada di rumah KPPS. Begitu 
infonya, Yang Mulia.  

 
773. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:12:42]  

 
Oke. 
 

774. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:12:42]  
 
Jadi tidak ada di dalam kotak. Dan itu juga … mohon maaf, Izin, 

Yang Mulia. Itu sesuai juga dengan keterangan Bawaslu pada 
persidangan sebelumnya, Yang Mulia. Bahwa ada 2 C.Daftar Hadir yang 
tidak ada, Yang Mulia. Tapi yang di sini itu, yaitu C.Daftar Hadir TPS 19 
Tondo, dan C.Daftar Hadir TPS 19 Talise Jadi bukan 28 Talise, Yang 
Mulia.  

 
775. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:13:09]  

 
Oke.  Yang dipersoalkan tetap menurut pendapat Anda, tidak ada 

daftar hadirnya?  
 

776. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:13:14]  
 
Ya, Yang Mulia.  
 

777. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:13:15]  
 
Oke. 
 

778. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:13:16]  
 
Memang tidak ada, Yang Mulia.  
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779. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:13:17]  
 
Oke. Cukup, ya?  
Gimana? Pak Idrus tadi? Mungkin bisa … anu … atau … anu … 

atau PPPK-nya?  
 

780. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:13:27]  
 
Izin, Yang Mulia. Izin.  
 

781. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:13:28]  
 
Apa lagi?  
 

782. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:13:29]  
 
Dan untuk itu, Yang Mulia. Kami punya dokum … punya bukti 

video rekaman, Yang Mulia.  
 

783. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:13:35]  
 
Rekaman pada waktu dicari, enggak ada itu?  
 

784. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:13:36]  
 
Ya, Yang Mulia.  
 

785. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:13:37]  
 
Oke. Itu bukti (…) 
 

786. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:13:37]  
 
Keadaan saat pembukaan kotak tersebut, Yang Mulia.  
 

787. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:13:40]  
 
P … anu … P berapa itu, buktinya?  
 

788. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:13:41]  
 
Mohon maaf kami tidak ajukan, Yang Mulia. Karena itu tambahan 

setelah ada permohonan, Yang Mulia. Setelah permohonan masuk, Yang 
Mulia.  
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789. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:13:50]  
 
Oke. Ya, sih … sebetulnya tambahkan sekarang kan, bisa?  
 

790. KUASA HUKUM PEMOHON: RAHMAT HIDAYAT [01:13:53]  
 
Izin, Yang Mulia.  
 

791. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:13:55]  
 
Ya. 
 

792. KUASA HUKUM PEMOHON: RAHMAT HIDAYAT [01:13:56]  
 
Kalau boleh. Sebentar sidang kami tambahkan untuk bukti.  
 

793. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:13:57]  
 
Nanti sudah selesai sidang, ya, enggak boleh. Tadi mestinya kayak 

gitu, sudah disiapkan. Ya, kan? Tadi sudah sejak awal saya katakan kan, 
bisa menambahkan bukti. Buktinya akan disahkan pada akhir 
persidangan.  

Ya. Sudah cukup, ya? Baik. Gimana? Komentar dari … anu … tadi.  
 

794. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:14:17]  
 
Ya, saya luruskan.   
 

795. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:14:18]  
 
Tadi kalau tidak salah katanya ada, memang ada, sudah?  
 

796. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:14:21]  
 
Kami tidak pernah mencari daftar hadir TPS 15, Yang Mulia. Tidak 

ada. Tidak ada dalam dalil yang disuruh untuk mencari alat bukti.  
 

797. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:14:29]  
 
Oh. 
 

798. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:14:29]  
 
Saya klarifikasi.  
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799. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:14:29]  
 
Ya (…)  
 

800. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:14:29]  
 
Tidak ada TPS 15, Yang Mulia.  
 

801. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:14:31]  
 
Oke. Jadi yang dipersoalkan ini memang tidak di … anu … jadi 

tidak cari …tidak dicari daftar hadirnya. Ya?  
 

802. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:14:40]  
 
Ya. Tadi disebut TPS 5 … 15, tidak ada TPS 15.  
 

803. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:14:43]  
 
TPS 19.  
 

804. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:14:45]  
 
Oh, TPS 19.  
 

805. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:14:45]  
 
19 Tondo dan 19 Talise.  
 

806. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:14:48]  
 
Talise.  
 

807. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:14:48]  
 
28 mungkin. Jadi saya luruskan, Yang Mulia.  
 

808. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:14:51]  
 
Ya.  
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809. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:14:52]  
 
Mohon izin. Jadi pada saat mencari, saya benarkan bahwa pada 

saat proses berjalan ada 2 TPS. Tapi ketike … ketika kita break, saya 
sampaikan, untuk cari lagi, untuk diulang-ulang. 

 
810. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:15:03]  

 
Ya. 
 

811. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:15:04]  
 
Dan yang 1 TPS dari Ketua PPS Talise, betul itu. TPS 28, Yang 

Mulia.  
 

812. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:15:09]  
 
Yang sebenarnya adalah TPS (…)  
 

813. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:15:11]  
 
TPS 28 (…) 
 

814. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:15:13]  
 
28 Talise (…) 
 

815. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:15:12]  
 
Ditemukan kemudian.  
 

816. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:15:13]  
 
Akhirnya ditemukan?  
 

817. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:15:15]  
 
Ditemukan kemudian.  
 

818. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:15:15]  
 
Terus?  
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819. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:15:15]  
 
Kemudian saya panggil, Ibu Inggrith, saksikan 1. Ada 1 Bawaslu 

Sekretariat, saya lupa namanya. Ketika terakhir sekali, dia bilang “TPS 
apa lagi yang habis ditemukan?”  

Saya bilang “TPS 28.” 
 

820. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:15:27]  
 
Oke.  
 

821. SAKSI TERMOHON: IDRUS [01:15:27]  
 
Saya lupa namanya. Ada 1, Yang Mulia.  
 

822. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:15:30]  
 
Oke, ya.  
 

823. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:15:33]  
 
Jadi pada saat itu, pernyataan dari KPU Kota bahwa TPS (…)  
 

824. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:15:36]  
 
Enggak (…)  
 

825. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:15:36]  
 
28 (…)  
 

826. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:15:37]  
 
Sekarang yang (…)  
 

827. KUASA HUKUM PEMOHON: INGGRITH S.R. LUNETO [01:15:37]  
 
Talise (…) 
 

828. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:15:38]  
 
Benar di … yang sudah dijelaskan di sini, ya. Kalau berbantah-

bantah terus, ya, enggak selesai. Hanya sekedar daftar hadir. Tapi daftar 
hadirnya, menurut Pak Idrus, ada. Itu di TPS berapa tadi, Pak Idrus? Ya, 
itu. Ya.  
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Baik. Termohon menambahkan Bukti T-24 sampai dengan T-25. 
Betul. Baik, disahkan.  

 

 
 

Ini apa, ini? Salah memberikan atau apa, ini? Kok … yang ini, apa, 
ini?  

 

829. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:16:33]  
 

Itu C.Hasil, Yang Mulia. Kemarin, ternyata yang kami berikan di 
awal (…) 

 

830. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:16:36]  
 

Salah?  
 

831. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:16:37]  
 

Itu salah, C.Salinan.  
 

832. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:16:38]  
 

Oh, yang betul, ini.  
 

833. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:16:40]  
 

Untuk renvoi, direnvoi.  
 

834. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:16:42]  
 

Salinan daftar hadir, ini. Ya, ini salinan daftar hadir.  
 

835. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:16:48]  
 

Itu … itu salah.  
 

836. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:16:50]  
 

Salinan daftar hadir untuk TPS 001 Tanam … Desa Tanamodindi 
(…) 

 

837. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:17:01] 
 

 Itu (…) 
 

838. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:17:01]  
  

Mantikulore.  
 

839. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:17:01]  
 

Bukan, bukan, Yang Mulia. Ada yang C.Hasilnya, Yang Mulia.  

KETUK PALU 1X 
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840. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:17:03]  
 

Lah, ini. Apa ini yang disampaikan, di sini?  
 

841. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:17:08]   
 

 Itu salah. 
 

842. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:17:09]  
 

Kalau C.Hasil-nya, sudah?  
 

843. KUASA HUKUM TERMOHON: BAGIA NUGRAHA [01:17:10]  
 

Ya, itu salah.  
 

844. KETUA: ARIEF HIDAYAT [01:17:11]  
 
Yang ini, enggak kepakai, ini mungkin ketambahan ini. Ya, suruh 

… anu … anu … petugas saja yang ambil. Ini malah kelebihan … anu … 
kelebihan bukti, malah. Kembalikan itu. Jadi yang sudah disahkan adalah 
T-24 sampai dengan T-25, ya. Sudah disahkan.  

Baik, untuk Perkara 98, sudah selesai. Seluruh fakta hukum yang 
ada dalam persidangan ini, mulai dari penyampaian permohonan sampai 
jawaban Termohon, Pihak Terkait, dan Bawaslu, sudah semuanya. Akan 
kita laporkan dalam Rapat Permusyawaratan Hakim yang kemudian akan 
diputus.  

Selanjutnya pengucapan putusannya akan disampaikan, diundang 
secara resmi oleh Kepaniteraan. Tidak tahu kapan, jatah dari perkara ini, 
Perkara 90[sic!]. Bisa ditanggal 6, bisa di tanggal 7, dan terakhir tanggal 
10 Juni, ya.  

Baik, terima kasih pada seluruh Saksi dan seluruh Pihak yang 
hadir dalam Perkara 98. Sekali lagi, terima kasih.  

Assalamualaikum wr. wb.  
Sidang selesai dan ditutup.  

  
 
 

 
   
 
  

Jakarta, 31 Mei 2024  
  Plt. Panitera, 

Muhidin   

SIDANG DITUTUP PUKUL 16.56 WIB 
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